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Andalucía recibió 30,8 millones de turistas en 2022  // VALERIO MERINO

M. MOGUER 

SEVILLA 

El turismo es uno de los motores eco-

nómicos de Andalucía. Así lo confir-

mó ayer el portavoz del Ejecutivo de 

Juanma Moreno, Ramón Fernández-

Pacheco, quien señaló que dicha in-

dustria generó solo el año pasado 

22.553 millones de euros en la comu-

nidad. El turismo cerró 2022 con la 

llegada de 30,8 millones de turistas a 

Andalucía, lo que supone alcanzar el 

95% de 2019 

Según el informe ‘La economía del 
turismo en Andalucía’, de la Empresa 

Pública para la Gestión del Turismo 

y del Deporte de Andalucía, Andalu-

cía produjo el año pasado 15.202 mi-

llones de euros en bienes y servicios 

para el turismo. Es decir, el grueso de 

ese impacto es directo. A es se suman 

los indirectos, que tuvieron un impac-

to de 7.350 millones de euros. 

Desde la Junta han puesto de relie-

ve que «esa producción de bienes y 

servicios genera una serie de efectos 

indirectos, debido a los productos y 

servicios que son utilizados como con-

sumo intermedio de parte de las em-

presas que conforman esta industria 

y que son necesarios para llevar a cabo 

su producción y atender, así, a la de-

manda turística». 

Así, por ejemplo, la oferta de una 

plaza hotelera a la población turísti-

ca implica, entre otros aspectos, un 

contrato de suministro eléctrico, que 

implica que la empresa que propor-

ciona este servicio debe incrementar 

la producción de electricidad para 

abastecer al mencionado estableci-

miento hotelero. Es así como se pro-

duce un efecto indirecto en el sector 

de la energía eléctrica, consecuencia 

de la demanda de alojamiento por par-

te del turista, según se relata en la re-

ferencia del Consejo de Gobierno. 

Efectos directos e indirectos 

Con la suma de los efectos directos y 

los indirectos, se estima en 22.553.365 

euros los movimientos económicos 

producidos por el turismo, de forma 

que, según pone de relieve el Gobier-

no andaluz, se constata así el efecto 

multiplicador del turismo, cuantifi-
cado en 1,48 puntos. Es decir, por cada 

euro que se genera por efecto del tu-

rismo, la comunidad produce 1,48, se-

gún este informe sobre ‘La economía 

del turismo en Andalucía’, que ayer 

presentó el consejero del ramo, Artu-

ro Bernal. 

Para la obtención de estos cálculos, 

indican desde la Junta de Andalucía, 

se han tenido en cuenta los sectores 

de agricultura, productos forestales y 

pesca; extractivas, energía eléctrica, 

agua y gas; industria de bienes inter-

medios; alimentación y bebidas; tex-

til, confección, cuero y calzado; ma-

nufacturas; además de comercio, ho-

teles, actividades inmobiliarias, 

restaurantes, transporte, alquiler de 

vehículos, actividades recreativas y 

culturales y otros servicios.

El turismo generó 
más de 22.000 
millones en 
Andalucía en 2022

∑ Por cada euro que 
gasta un visitante se 
producen 1,45, según el 
Gobierno autonómico
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R. S. 

Durante hoy y mañana un cen-
tenar de profesionales del sec-
tor de congresos e incentivos 
participan en el hotel Giralda 
Center en el Meeting & Incenti-
ve Summit (MIS). Se trata de 
un evento organizado por el Se-
villa Congress and Convention 
Bureau (SCCB), entidad adscri-
ta a la Cámara de Comercio de 
Sevilla, junto a la empresa pro-
motora, la editora profesional 
MICE, Grupo Eventoplus y la 
colaboración de Turismo Anda-
luz. Los profesionales partici-
pantes, fundamentalmente de 
Madrid y Barcelona, tendrán 
durante estos días las condicio-
nes necesarias para desarrollar 
encuentros profesionales con 
proveedores especializados de 
Andalucía, principalmente de 
Sevilla y provincia. 

Este segmento de negocio tu-
rístico se sitúa en un nivel me-
dio alto de poder adquisitivo 
con respecto a los consumido-
res turísticos generales. De me-
dia, un participante en un even-
to profesional dispone de un 
gasto medio de unos 335 euros 
al día mientras que un turista 
convencional se sitúa en los 110 
euros de media al día. 

El encuentro profesional se ce-
lebrará mañana martes y pasado 
mañana miércoles en el nuevo 
hotel Giralda Center, donde se 
desarrollarán las citas de traba-
jo, contando igualmente con es-
pacios como Villa Luisa y Ha-

cienda El Vizir para sendas vela-
das y conocimiento de espacios 
utilizables para eventos. 

A estos enclaves se sumarán 
las actividades de descubrimien-
to del destino Sevilla que serán 
desarrolladas por empresas aso-
ciadas al SCCB (Sevilla Congress 
and Convention Bureau) como 
Es Cultura, Conocer Sevilla y Co-
noce mi ciudad, así como con la 
logística en los traslados de Ro-
sabus, Sevilla City Sightseeing y 
el catering La Raza o el aloja-
miento en Holiday Rentals para 

un selecto grupo de comprado-
res que ampliarán su estancia un 
día más en Sevilla con el objeti-
vo de conocer más espacios de 
reciente apertura. 

El evento se enmarca dentro 
de la estrategia del Sevilla Con-
gress and Convention Bureau  
de vincular y presentar las nove-
dades de Sevilla a potenciales 
clientes que pueden ayudar a 
promocionar y consumir las ca-
pacidades y nuevos recursos que 
la capital y la provincia vienen 
desarrollando, como nuevos ho-
teles, espacios para reuniones y 
eventos, así como el incremento 
en la conectividad, ya sea a tra-
vés de nuevas conexiones aéreas 
como de nuevos operadores fe-
rroviarios de alta velocidad. 

A esto se suma a la creciente 
notoriedad de Sevilla en ámbi-
tos nacionales e internacionales, 
que hacen que la asociación de 
Eventoplus y Sevilla Convention 
Bureau supongan una notable 
proyección de futuro para la 
consolidación de Sevilla como 
destino líder de congresos, reu-
niones, incentivos y eventos. 

Recientemente Sevilla ha in-
gresado por vez primera en el 
grupo de los 50 mejores desti-
nos del mundo para acoger 
congresos, al situarse en el 
puesto 49, según el ranking de 
países y ciudades dado a cono-
cer cada año por el Internatio-
nal Congress and Convention 
Association (ICCA). 

En cuanto a los países con 
mayor número de congresos a 
nivel mundial, Estados Unidos 
se sitúa en primer lugar, segui-
da de España, Italia, Alemania 
y Reino Unido, y por ciudades, 
las siete primeras son: Viena, 
Lisboa, París, Barcelona, Praga, 
Madrid y Berlín.

Jornada sobre turismo 
de congresos e incentivos
l Un centenar de profesionales de Madrid  

y Barcelona debaten hoy y mañana sobre 

este sector de eventos profesionales

M. G. 

El congreso reunirá a un centenar de profesionales.

 

Más de 40 citas 
profesionales en la 
Feria de Fráncfort

En IMEX, la Feria de Turismo 
de reuniones y eventos que se 
celebra en Fráncfort, el Sevilla 
Convention Bureau mantuvo 
más de 40 citas profesionales 
individuales y colectivas, algu-
nas con destacados organiza-
dores de congresos y eventos. 
Se logran, así, peticiones con-
cretas de negocio, así como re-
uniones con los más importan-
tes actores de este mercado 
asociativo profesional. Tras un 
2022 de recuperación, la feria 
ha retomado las reuniones 
presenciales y, a pesar de la in-
cidencia del conflicto bélico en 
Ucrania, este sector en Sevilla 
está notando un creciente inte-
rés por el destino para el turis-
mo de negocios.
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

E
l mercado de trabajo se queda 

sin supervisión de la Inspec-

ción, que paraliza su actividad 
porque el Gobierno no ha cum-

plido el plan estratégico aprobado en 

2021 y por la falta de medios que bus-

caba mitigar esta norma para hacer 

frente a la mayor carga de trabajo. Son 

idénticas las reivindicaciones a las que 

han llevado a movilizarse a los funcio-

narios de Justicia y que planearon los 

de Seguridad Social antes de que el mi-

nistro José Luis Escrivá cediera a sus 

reivindicaciones y abriera la negocia-

ción que está en marcha. 

Bajo la consigna «la Inspección 

cumple, y el Gobierno no», ocho sin-

dicatos (CSIF, CC.OO., CIG, CSIF, Sitss, 

Sislass, UGT, UPIT y Usessse) se han 

unido en una protesta sin preceden-

tes que dejará en el aire campañas es-

trella de Yolanda Díaz como el con-

trol de condiciones laborales, del tiem-

po de trabajo, de los extranjeros en el 

campo, el registro horario, o la apli-

cación de los planes de igualdad en 

las empresas. 

Los funcionarios avanzan así hacia 

la huelga del día 26 «después de un año 

y medio desde que se aprobó el plan 

estratégico en Consejo de Ministros y 

habiendo realizado a día de hoy tanto 

la actividad no planificada (denuncias) 

como la actividad programada (cam-

pañas) y no habiéndose cumplido ni el 

fortalecimiento de la estructura ni la 

dotación de una nueva relación de pues-

tos de trabajo que permitan ejecutar 

con eficiencia y eficacia de trabajo pro-
gramado», dijeron ayer las centrales 

en una nota conjunta. 

Recuerdan los funcionarios que el 

plan estratégico reforzaba la estruc-

tura del organismo, con la creación de 

nuevas unidades provinciales y sus co-

rrespondiente nivel central como, por 

ejemplo, la oficina estatal de lucha con-

tra la discriminación, y que en la nor-

ma se avisaba también de que las ac-

tuaciones no serían eficaces si no se 

avanzaba «con firmeza» en el fortale-

cimiento y modernización de la Ins-

pección de Trabajo, adoptando medi-

das organizativas y creando una es-

tructura que permitiera su 

implementación con la incorporación 

de nuevos puestos de trabajo. 

Yolanda Díaz tiene así un incendio 

en su propia casa a pocos días de las 

elecciones generales, al que en los úl-

timos días se ha sumado el generado 

por el polémico Estatuto del Becario, 

acordado en solitario con CC.OO. y UGT, 

que ha provocado un profundo males-
tar entre los empresarios y la comu-

nidad académica.  

Desde hace semanas las centrales 

de funcionarios se han estado reunien-

do con el Gobierno sin ningún éxito y 

sufriendo el fuego cruzado entre los 

ministerios de Hacienda y Trabajo. El 

gabinete dirigido por María Jesús Mon-

tero puso al límite las negociaciones 

hasta hace unas semanas tras comu-

nicar a la Secretaría de Estado de Em-

pleo la imposibilidad de llevar a cabo 

el refuerzo de personal para la Inspec-

ción que se venía negociando. 

Peticiones en cadena 

La titular de Hacienda justificó enton-

ces el veto al aumento de plantilla y 

otras cuestiones de mejora retributi-

va para el colectivo porque provoca-

ría reivindicaciones en cadena en otros 

ámbitos de la Administración. De he-

cho, esta situación ya se había produ-

cido después de que los funcionarios 

de la Seguridad Social y Escrivá sella-

ran un pacto para dotar con 3.500 nue-

vos trabajadores a los servicios del sis-

tema de protección social. 

Pocos días después y tras las fuertes 

críticas de los sindicatos, Montero anun-

ciaba la incorporación de 781 efectivos, 

entre inspectores y subinspectores, den-

tro del plan de refuerzo. También se au-

torizaba el pago del plus por producti-

vidad para este ejercicio, que tendrá un 

coste de seis millones de euros, además 

de iniciar los trabajos para la configu-

ración de la próxima oferta pública de 

empleo con la que se esperaba dar un 

nuevo empujón a la plantilla del orga-

nismo. Un movimiento con el que Ha-

cienda trataba mostrar el compromiso 

de refuerzo de los recursos humanos de 

la Administración en sus diferentes ni-

veles, pese a reconocer que se podría 

realizar un esfuerzo mayor de contra-

taciones, pero que llevaría más tiempo, 

al tratarse de una oposición.  

La respuesta de los sindicatos fue 

un no rotundo. CSIF denunció que Ha-

cienda «no quiere implementar las me-

didas acordadas en el año 2022 para 

reforzar el sistema de la Inspección de 

Trabajo», después de recordar que esta  

sólo cuenta con 3.000 trabajadores, 

que son los encargados de garantizar 
los derechos laborales de todos los ciu-

dadanos. «La oferta es ridícula, indig-

na y miserable», dijo el sindicato que 

dirige Miguel Borra. 

Mucho van a tener que cambiar las 

cosas para que el Gobierno pueda es-

quivar la huelga de tres días, entre el 

26 y el 30 de junio. En este caso llueve 

sobre mojado; los sindicatos ya lleva-

ron a cabo tres jornadas de huelga en-

tre diciembre y febrero y están prepa-

rando una denuncia contra el depar-

tamento dirigido por Díaz ante la 

Organización Internacional del Tra-

bajo (OIT), que se sumaría a la protes-

ta contra el Gobierno ante la represen-

tación de la Comisión en España por 

incumplir el plan de recuperación en 

lo referido a la de Inspección.

La Inspección de Trabajo se planta y para 
las campañas estrella de Yolanda Díaz

∑ Denuncian que la vicepresidenta ha 
incumplido el compromiso de 
aumentar la plantilla y reformar la 
estructura, y ya calientan la huelga de 
tres días convocada entre el 26 y el 30

Yolanda Díaz, vicepresidenta y ministra de Trabajo  // EP

Las campañas 
se multiplican 

Control de los falsos autónomos, de 
los extranjeros en el campo, 
registro horario, seguimiento de 
los planes de igualdad... La llegada 
de Díaz al Ministerio de Trabajo 
multiplicó el trabajo de la Inspec-
ción, pero con los mismos recursos, 
tanto de sueldos como de estructu-
ra. Los sindicatos denuncian que el 
Gobierno ha incumplido el refuer-
zo de plantilla pactado en 2021.    

3.000 
La plantilla de la Inspección está 
compuesta por 3.000 empleados, 
de los que 2.200 son inspectores y 

subinspectores y el resto personal 
de estructura, que deben atender a 
20 millones de afiliados a la 
Seguridad Social, a 1,4 millones de 
empresas y a 10 millones de 
pensionistas. 
 
El detonante  
de las protestas 
La gota que colmó el vaso de la 
Inspección se produjo tras el 
anuncio de Yolanda Díaz de 
ahondar en la evaluación de 
riesgos laborales en el colectivo de 
empleadas del hogar. Aunque la 
titular de Trabajo señaló que se 
podría realizar a partir de un 
modelo de autoevaluación, los 
inspectores se encargarían a la 
postre de validar estos cuestiona-
rios.

LOS MOTIVOS DE LA PROTESTAS
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S.E. 

SEVILLA 

Las competencias digitales, los cono-
cimientos en áreas como las finanzas 
y los idiomas o la tolerancia a la frus-
tración y el fracaso han sido algunas 
de las claves para la inserción en el 
mercado laboral que han resaltado 
los expertos que han participado en 
el foro ABC-CEU ‘Retos para la em-
pleabilidad en el entorno actual’. 

El director general Fundación San 
Pablo Andalucía CEU, Javier Tello, ha 
puesto el acento en la «rápida» obso-
lescencia de los conocimientos técni-
cos. «Hay que perderle miedo desde el 
sistema educativo a esa amenaza que 
dice que dentro de 10 años los pues-
tos de trabajo no se van a parecer nada 

a los actuales», ha reclamado. Ante ese 
escenario, ha defendido una forma-
ción «sólida, de calidad y con capaci-
dad de adaptación». 

Apetito de cambio 
Por su parte, Carlos López Mariano, 
socio responsable de Garrigues en 
Andalucía y Canarias, ha reparado en 
el «apetito» de cambio de las nuevas 
generaciones, en sus expectativas por 
contar con «muchas experiencias pro-
fesionales a lo largo de su vida» y en 
la necesidad de adaptarse a los en-
tornos multiculturales. «Son impres-
cindibles las experiencias internacio-
nales y los idiomas», ha remarcado.  

En cuanto a los perfiles profesio-
nales más demandados, desde CEU 
han subrayado aquellos que están for-

mados en competencias digitales y 
también han reparado en los idiomas, 
en los conocimientos de finanzas y 
en el pensamiento matemático.  

Tello ha explicado que, según el 
Consejo de Empleabilidad de CEU, 
una de las características más deman-
dadas por las compañías para los jó-
venes son la resistencia al fracaso y 
a la frustración. «Es una de las claves 
de la empleabilidad porque queremos 
personas fidelizadas», ha apuntado.  

La hostelería 
En el caso concreto de la hostelería,  
la directora de la Fundación Cruz-
campo, Regla Bejarano, ha asegura-
do que la escasez de personal es uno 
de los obstáculos más significativos 
del sector y, de hecho, ha reconocido 
que hay clientes que no abren más es-
tablecimientos por esta causa. Entre 
las razones, ha señalado a la falta de 
capacitación y de profesionalización 

durante todo el año.  «El sector pade-
ce falta de prestigio, que está relacio-
nada con su poca capacidad para re-
tener el talento por las condiciones 
laborales y por modelos de gestión 
antiguos», ha afirmado.  

Ante ello, ha abogado por la profe-
sionalización del sector gracias a la 
formación y ha augurado una trans-
formación completa en la hostelería. 
Como ejemplo, ha puesto el acento en 
que la formación del profesional ya 
no solo debe incluir conocimientos 
de sala o de cocina, sino que también 
es importante que cuente con nocio-
nes financieras.  

La abogacía 
Por su parte, el socio responsable de 
Garrigues en Andalucía y Canarias, 
Carlos López, le ha restado importan-
cia a las «amenazas apocalípticas que 
lleva 20 años afrontando el mundo 
jurídico» con la llegada de la Inteli-
gencia Artificial y otros avances tec-
nológicos.  

«La realidad es que el mercado no 
para de crecer en España y en el res-
to del mundo y no para de absorber 
a los profesionales que se egresan de 
las escuelas», ha asegurado el socio 
responsable de Garrigues en Andalu-

Las competencias digitales, una de 
las claves para la empleabilidad 
∑ La hostelería y la abogacía se 

enfrentarán a cambios sustanciales  
en los próximos años  

∑ Los idiomas, la tolerancia a la 
frustración y la pertenencia a los 
equipos son cada vez más valorados  

Los participantes en el foro de ABC ‘Retos de la empleabilidad en el entorno actual’, junto con Álvaro Rodríguez Guitart, director general de ABC en  
Andalucía, y Lorena Garrido, viceconsejera de Universidad, Investigación e Innovación  // MANUEL GÓMEZ

«El sector de la hostelería 
padece una falta de 
prestigio, que está 
relacionada con su poca 
capacidad de retención»D
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cía y Canarias. Sin embargo, ha ma-
tizado que la abogacía va a entrar en 
una etapa de incertidumbre y, por ello, 
ha optado por ser capaces de adap-
tarse a un entorno que va a ser muy 
cambiante tecnológicamente y social-
mente. Sobre todo, ha resaltado la ca-
pacidad emprendedora: «cada vez es 
más difícil encontrar asuntos 100% 
jurídicos, los abogados tienen que ser 
capaces de entender el negocio de 
nuestros clientes y de aportar valor 
en decisiones estratégicas».  

Por otro lado, ha subrayado que el 
apetito inversor existente en la región 
puede generar «tensiones en el mer-
cado laboral», sobre todo en algunas 
ciudades concretas que no sean ca-
paces de proveer la demanda de per-
files profesionales. 

De su lado, el socio director de 
Dopp y responsable del Área de For-
mación y Desarrollo, Javier Harto, ha 
remarcado las consecuencias que ten-
drán en el sector sanitario el aumen-
to de la esperanza de vida.  

«Lo ampliaría al sociosanitario, está 
claro que a día de hoy hay cierto de-
sequilibrio entre la oferta y la deman-
da, parece que puede ir a más por el 
envejecimiento de la población», ha 
vaticinado, a la vez que ha resaltado 
la importancia de que «el mercado de 
los profesionales sanitarios en Espa-
ña empiece a ser atractivo».  

«Somos conscientes de que mu-
chos profesionales, magníficamente 
formados en España, es en otros paí-
ses donde están rentabilizando su ca-
pital», ha concluido el socio director 
de Dopp. 

El porcentaje de empleabili-
dad de los alumnos egresados 
de CEU es del 96% en el corto 
plazo, según ha afirmado 
Javier Tello, director general 
Fundación San Pablo Anda-
lucía CEU y del grupo CEU. 
Un porcentaje que ha califi-
cado de un «grandísimo 
éxito», a la vez que ha 
matizado que al hablar de 
empleabilidad hay que 
analizar más variables.  

En concreto, se ha referido 
a la estabilidad del empleo, a 
la duración, la profundidad 
de carrera en la organización 
y a la remuneración, entre 
otros. Así, ha remarcado que 
CEU, «como institución 
educativa humanista y 
cristina» busca la empleabili-
dad «de calidad» porque esta 
«es una llave fundamental 
del proyecto vital del joven».  

«Nuestra obligación como 
educadores es ser un coopera-
dor necesario del éxito ese 
proyecto vital, por eso hay 
que trabajar la empleabilidad 
con ese tipo de autoexigen-
cias», ha defendido.  

Egresados con un 
96% de tasa de 
empleabilidad
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

La Formación Profesional va al alza 
en Sevilla. Según los expertos este tipo 
de estudios cada vez tienen más sali-
das laborales para los jóvenes, de ahí 
que todos los gobiernos lleven años 
insistiendo en la necesidad de poten-
ciarlos. Siguiendo esa tendencia la de-
legación Territorial de Desarrollo Edu-
cativo y Formación Profesional ofer-
tará el próximo curso más plazas de 
nuevo ingreso de FP con algunos ci-
clos muy novedosos. 

De hecho para el curso 2023/2024 
serán 41.984 plazas de nuevo ingreso 
de FP, lo que supone que serán 1.426 
más que las 40.588 que se ofrecieron 
al inicio del actual curso. 

Además la idea es seguir potencian-
do la FP dual, aquella en la que el 
aprendizaje se realiza tanto en los cen-
tros docentes como en empresas cuya 
actividad está relacionada con el per-
fil profesional que se está formando.  
Por ello el próximo septiembre serán 
4.687 nuevas plazas de esta modali-
dad frente a las 3.318 actuales. Y 220 
proyectos de este tipo respecto a los 
182 que había. 

La oferta no sólo sigue creciendo 
sino que se diversifica. El próximo cur-
so habrá un total de 47 nuevos ciclos 
y cursos de especialización. Según des-
tacan desde la delegación hay una 
apuesta de la Formación Profesional 
«como motor de transformación so-
cial». Y para ello  se han reforzado los 
ciclos formativos en zonas como el Po-
lígono Sur de Sevilla, con la implanta-
ción de seis nuevos ciclos, cinco en el 
IES Polígono Sur y uno en el IES Ra-
món Carande. Destacan, entre otros, 
el CFGM en Guía en el Medio Natural 
y de Tiempo Libre y los ciclos de Gra-

do Superior Sistemas Electrotécnicos 
y Automatizados y Desarrollo de Apli-
caciones Multiplataforma. 

Uno de los más novedosos en Sevi-
lla a es el que empezará a impartir el 
instituto Politécnico que se converti-
rá en el primero de toda la provincia 
en ofrecer la nueva formación de Téc-
nico Superior de Gestión del Agua, un 
curso que ofrecerá a partir de septiem-
bre todas sus plazas en la modalidad 
dual de forma que el alumnado alter-
nará para su aprendizaje la actividad 
en el centro con otros entornos reales 

en las empresas. Según Juan Luis Agui-
rre, director del Politécnico que este 
año celebra su 75 aniversario, esto su-
pondrá que cuando estos estudiantes 
titulen  el alumnado desarrollará su 
actividad profesional en empresas de 
aguas públicas y privadas como téc-
nicos encargados del montaje, puesta 
en servicio y mantenimiento de insta-
laciones y de plantas de tratamiento 
de aguas tanto de abastecimiento como 
de saneamiento y residuales urbanas 
e industriales, con servicios de auto-
matización y control de la eficiencia, 

seguridad y calidad de las aguas tra-
tadas. En Sevilla se trata de una acti-
vidad industrial de referencia y un im-
portante motor económico. En este 
caso serán un total de 19 las empresas 
que colaborarán en la formación dual 
de estos estudiantes y que becarán al 
alumnado durante su aprendizaje en 
los entornos laborales. 

 Así estarán cuatro consorcios pú-
blicos de aguas de la provincia de Se-
villa:   Aguas del Huesna S.L.,   Consor-
cio de Aguas Plan Écija, Aljarafesa y 
Aguas Sierra Sur. Además también ha-
brá 15 empresas privadas de ámbito 
nacional e internacional que partici-
parán en el proyecto.  

Desde la Dirección del centro insis-
ten en que se apuesta por la FP Dual 
como una de las líneas principales de 
actuación para los próximos cuatro 
años y destacan la experiencia que acu-
mula en la formación dual. El próxi-
mo curso,  10 de sus 16 enseñanzas de 
FP lo harán en modalidad dual. 

Plazos 
Entre los nuevos proyectos de ciclos 
superiores en otros centros de Sevilla 
Sevilla también destacan los de Direc-
ción de Servicios de Restauración (en 
el Instituto Maese Rodrigo de Carmo-
na), el ciclo medio de Carrocería en el 
instituto Polígono Sur o el de Preim-
presión Digital, también de grado me-
dio, en el instituto Fuente Nueva de 
Morón de la Frontera. Además el pró-
ximo curso está previsto que se im-
partan 118 cursos de especialización, 
16 más que en el curso 2022/2023. 

El período para solicitar plaza en 
estos ciclos de nuevo ingreso será del 
15 al 30 de junio.  

Gestión del agua o eficiencia 
energética en los nuevos ciclos 
de Formación Profesional dual
∑ El Politécnico, el único 

que tendrá un ciclo de 
abastecimiento con los 
alumnos formándose 
en consorcios de agua

Alumnos del laboratorio de análisis de aguas, en el instituto Politécnico de Sevilla  // ABC

Para el próximo curso 
sigue creciendo la oferta 
de estos estudios con 
1.426 plazas más y  
cada vez más de dual 

Educación insiste en que 
está potenciando nuevos 
ciclos formativos en 
zonas de transformación 
como el Polígono Sur
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JOSÉ MANUEL BRAZO MENA 
SEVILLA 

Los pantanos que abastecen de agua 

a la capital hispalense y su área metro-

politana (Aracena y Zufre, en la provin-

cia de Huelva, y La Minilla, El Gergal, 

Cala y Melonares, en la de Sevilla), lle-

van todo el mes de mayo y lo que va de 

junio viendo bajar su volumen de agua 

embalsada, pese a las precipitaciones 

caídas en este periodo, que han dejado 

en los seis diques que gestiona la em-

presa pública Emasesa un total de 696 

litros por metro cuadrado. 

 Así, los seis presas de suministro de 

Sevilla y  su zona de influencia,  inician 

el mes de junio bajo mínimos, con 249,39 

hectómetros cúbicos de agua embalsa-

da, lo que supone apenas líquido para 

el consumo de algo más de un año y me-

dio a la población. La actual situación, 

y sin lluvias a la vista, hace prever que 

en el mes de septiembre,  la Junta de 

Andalucía tenga que adoptar medidas 

que pasen, entre otras, por implantar 

restricciones en el consumo. 

La diferencia con respecto a hace jus-

to un año es que las reservas han caí-

do en 72 hectómetros cúbicos de agua 

cuando los pantanos acumulaban 321,7 

hm3 y se encontraban al 50,17 por cien-

to de su capacidad. Hay que tener en 

cuenta que una parte sustancial de lo 

almacenado no se puede usar para abas-

tecer a la población al tratarse de los 

fondos acumulados en las partes más 

bajas de los pantanos. 

 En la actualidad, la reserva de agua 
de estas presas con 249,39 hm3 alma-

cenados, se sitúa en el 38 % de su ca-

pacidad, 12 puntos por debajo que en 

la misma fecha de 2022, y sigue muy 

lejos del nivel medio de la última dé-

cada para esta época. En suma, con el 

acusado déficit de lluvias en el pasa-

do año hidrológico y una primavera 

más seca de lo normal, la situación de 

sequía se agrava en la cuenca del Gua-

dalquivir, que se encuentra al 24,15 %, 

de su capacidad. 

 En la radiografía de los pantanos de 

Sevilla, Aracena, situado en la Sierra de 

Huelva, almacena 31 hectómetros cú-

bicos (hm3), sin que su volumen haya 

cambiado en la última semana, con lo 

que se encuentra al 24,1 por ciento de 

su capacidad, mientras que Zufre, tam-

bién en Huelva, ha tenido un variación 

de +1 hm3, con lo que alberga 26,65 hm3 

y se sitúa al 15,2%, según datos del Mi-

nisterio de Transición Ecológica y el 

Reto Demográfico (Miteco).   

Los otros embalses que abastecen a 

la capital hispalense, La Minilla, en la 

provincia de Sevilla, con 38,43 hectó-

metros cúbicos, se encuentra al 66,5%, 

y sin variación en los últimos días; El 

Gergal, con 16,52 hectómetros cúbicos 

embalsados, está al 47,1(+1 hm3); Cala, 

al 44,4 %, con 26,09 hectómetros cú-

bicos, y Melonares, al 59,6%, con 110,7 

hm3 almacenados, no experimentan-

do ningún cambio la última semana.

Las recientes lluvias 
apenas se notan en 
las reservas de los 
pantanos de Sevilla 

∑ El volumen embalsado 
ha disminuido 72 
hectómetros cúbicos 
desde hace un año 

Imágenes del pantano de Aracena tomadas este fin de semana // J. M. B. M.

En la actualidad, la reserva 
de estas presas con 249,39 
hm3 almacenados, se sitúa 
en el 38 % de su capacidad,
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Manuel Ruesga 

La última semana de Antonio Mu-
ñoz como alcalde de Sevilla ha 
arrancado con un acto poco (o 
nada) visto en la ciudad: un tras-
paso de poderes. A iniciativa del 
socialista, los primeros ediles en 
funciones y electo estuvieron re-
unidos casi una hora en el despa-
cho de la Alcaldía con el objetivo 
de fijar los términos de la transi-
ción del gobierno de la ciudad du-
rante estos días previos al acto de 
toma de posesión de la nueva 
Corporación y de investidura del 
popular José Luis Sanz que se ce-
lebrará el sábado. 

El alcalde en funciones expu-
so que la reunión estuvo desti-
nada a “iniciar un traspaso del 
gobierno ordenado y con total 
transparencia previa al próximo 
acto de toma de posesión e in-
vestidura”. Ambas partes acor-
daron la constitución de una co-
misión de trabajo para cerrar los 
detalles de es-
ta transición 
durante esta 
semana, para 
que el nuevo 
gobierno pue-
da entrar en 
funcionamien-
to con la infor-
mación dispo-
nible a partir 
del próximo 
lunes. 

“Tenemos un 
Ayuntamiento 
saneado y a ple-
no rendimiento 
y una ciudad en 
marcha, con 
multitud de 
proyectos en 
ejecución que 
no se deben po-
ner en riesgo y 
con la mejor si-
tuación econó-
mica de los últi-
mos años. He-
mos sido un go-
bierno serio, 
responsable y 
estable durante 
todos estos 
años y con esa 
misma actitud 
afrontamos es-
te periodo de 
transición deri-
vado de las últi-
mas elecciones 
municipales. 
Siempre po-
niendo el inte-
rés general y a los sevillanos por 
delante de todo”, explicó Muñoz 
tras la celebración de esta reu-
nión de trabajo. 

Durante los últimos meses, el 
alcalde en funciones ha argumen-
tado que la ciudad está preparada 
para liderar “el proceso más ambi-
cioso de mejora, transformación, 
posicionamiento e inversión que 
ha vivido la ciudad desde la Expo-
sición Universal de 1992. Sevilla 
está más viva que nunca”. En al-
gunos de sus repasos de los prin-
cipales hitos bajo su mandato ha 

sacado pecho por el nivel de de-
sempleo registrado más bajo des-
de diciembre de 2008, el dato más 
alto de empresas de la última dé-

cada; una cifra récord de inver-
sión pública municipal (63 millo-
nes de euros ejecutados); una ci-
fra récord de licencias para nue-
vos proyectos privados (3.761 con 
un volumen de inversión superior 
a 305 millones); uno de los mejo-
res años en nueva promoción de 
vivienda (2.393 licencias otorga-
das y recuperación de la construc-
ción de VPO con promociones co-
mo Cisneo Alto o Hacienda del 
Rosario); récord en eventos y en 
participación ciudadana en com-
peticiones deportivas (100.000 

dorsales en carreras y más de 200 
millones en impacto económico); 
récord en programación cultural 
y en asistencia a grandes concier-

tos y eventos; casi se recuperó la 
totalidad del turismo del año ré-
cord de 2019; la actividad de Fibes 
culminó por encima de sus previ-
siones; se contabilizó un récord 
en financiación europea en mar-
cha (más de 500 millones de eu-
ros entre Ayuntamiento y empre-
sas municipales, y se superaron 
los 100 millones en gasto social). 

Sobre los grandes proyectos que 
deja desbloqueados a Sanz se en-
cuentran la antigua comisaría de 
la Gavidia, la antigua fábrica de 
Altadis, Palmas Altas, los suelos de 
Cruzcampo, la fábrica de Vidrio, la 
Algodonera de Alcosa, el distrito 
Portuario, las naves de Hytasa, el 
Higuerón Sur, Pítamo, Regimien-
to Artillería, Artillería, Atarazanas 
o Santa Clara. Entre otros asuntos, 
su equipo ha destacado en la cam-
paña electoral un nuevo ciclo in-
versor en materia de infraestruc-
turas (Metro, desbloqueo de la SE-
40, ampliación del Puente del V 
Centenario, Metrocentro, Tran-

vibús o amplia-
ción del Aero-
puerto de San 
Pablo). Asimis-
mo, el 2022 fue 
el año de la 
Agencia Espa-
cial Española, la 
capitalidad eu-
ropea de turis-
mo inteligente, 
el anuncio de la 
sede del centro 
de transparen-
cia algorítmica 
de JRC, o la 
elección de Se-
villa en el pro-
yecto europeo 
de ciudades cli-
máticamente 
neutras para 
2030. 

Por su parte, 
el alcalde electo 
informó de la 
reunión cele-
brada con el 
aún alcalde en 
funciones para 
el “traspaso de 
poderes”, agra-
dediéndole “su 
cordialidad y 
rapidez para 
concertar esta 
cita”. Sanz ex-
puso que ya está 
“trabajando pa-
ra que ese tras-
paso de poderes 
se produzca de 
la manera más 

eficaz y rápida”, asegurando que 
tras el Pleno de investidura del sá-
bado, “desde el mismo lunes” si-
guiente estará “trabajando por es-
ta ciudad”. Finalmente, el popular 
agradeció al socialista “su trabajo 
por Sevilla” durante el periodo de 
casi un año y medio que estuvo al 
frente del Ayuntamiento, asegu-
rando que como nuevo alcalde, 
tendrá “las puertas abiertas” a Mu-
ñoz y a su partido, el PSOE, así co-
mo a “cualquier fuerza que ante-
ponga los intereses de Sevilla a los 
intereses particulares”.

Muñoz entrega el 
Ayuntamiento a 
Sanz “saneado y a 
pleno rendimiento”
l El socialista apunta que “hay multitud de proyectos 
en ejecución que no se deben poner en riesgo” l El 
popular agradece “su rapidez” en el traspaso de poderes

Hemos sido un gobierno 
serio, responsable  
y estable durante  
todos estos años”

Antonio Muñoz 
Alcalde en funciones

Agradezco su trabajo 
por Sevilla. Tendrá     
las puertas abiertas   
de mi despacho”

José Luis Sanz 
Alcalde electo
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J. J. BORRERO 

SEVILLA 

El alcalde en funciones de Sevilla, el 

socialista Antonio Muñoz, recibió 

ayer  en el despacho de la Alcaldía al 

alcalde electo, el popular José Luis 

Sanz, en lo que ha sido la primera 

toma de contacto para el traspaso 
de poderes antes de que se celebre 

la toma de posesión de la nueva Cor-

poración municipal salida de las ur-

nas el 28M, que tendrá lugar este sá-

bado 17 de junio a las 12.30 horas. 

Ambos políticos han acordado 

constituir una comisión de trabajo 

para cerrar los detalles de esta tran-

sición en este semana para que el 

nuevo gobierno municipal pueda en-

trar en funcionamiento con toda la 

información disponible. 

En la comisión, que tenía previs-

to iniciar hoy el trabajo, el PSOE ha 

nombrado a la edil Sonia Gaya y al 

coordinador general de Alcaldía José 

Antonio del Rey. Por parte del PP es-

tarán el actual portavoz del PP en 

funciones, Juan de la Rosa, que ha 

revalidado su acta de edil, y Juan Bue-

no, concejal electo que tiene expe-

riencia pues ya participó en una ce-

remonia de traspaso de poderes en 

la época de Juan Ignacio Zoido.  

Tanto Muñoz como Sanz  han des-

tacado la cordialidad de la reunión 

y el ánimo de transparencia en el 

traspaso de poderes. Durante el en-

cuentro el alcalde ya avanzó a Sanz 

algunos temas abiertos sobre los que 

tendrá que adoptar decisiones y en 

especial sobre partidas de fondos eu-

ropeos que pueden estar en riesgo al 

tener cercana la fecha de caducidad 

para su tramitación. 

José Luis Sanz ha agradecido pú-

blicamente la «cordialidad» mostra-

da por Antonio Muñoz «y su rapidez 

a la hora de concertar esta cita». Se-

gún el alcalde electo, su equipo está 

«trabajando ya para que el traspaso 
se produzca de la manera más efi-

caz y rápida posible para ponernos 

desde el mismo lunes a trabajar por 

esta ciudad». 

Puertas abiertas 
Sanz agradeció a Antonio Muñoz «el 

trabajo que ha hecho por Sevilla y 

los sevillanos durante este año» al 

tiempo que le aseguró que tendrá 

siempre abiertas las puertas del des-

pacho del alcalde de la ciudad «no 

solo a él y a su partido sino a cual-

quier otra fuerza política que ante-

ponga los intereses de Sevilla a los 

intereses particulares». 

Por su parte, Antonio Muñoz, ca-

lificó la reunión de «positiva y cor-

dial». El alcalde saliente destacó su 

interés porque se produzca un tras-

paso de gobierno ordenado y con to-

tal transparencia. 

«Tenemos un Ayuntamiento sa-

neado y a pleno rendimiento y una 

ciudad en marcha, con multitud de 

proyectos en ejecución que no se de-

ben poner en riesgo y con la mejor 

situación económica de los últimos 

años. Hemos sido un gobierno serio, 

responsable y estable durante todos 

estos años y con esa misma actitud 

afrontamos este periodo de transi-

ción derivado de las últimas eleccio-
nes municipales. Siempre poniendo 

el interés general y a los sevillanos 

y sevillanas por delate de todo», co-

mentó Muñoz. 

El sábado se producirá la sesión 

en la que tomará posesión la nueva 

Corporación, un acto en el que está 

prevista la presencia del presidente 

de la Junta  Juanma Moreno  y a la 

que no se descarta que acuda el pre-

sidente del PP, Alberto Núñez Feijóo. 

Antonio Muñoz, asumirá el lide-

razgo de la oposición y tomará el acta 

como concejal socialista al tiempo 

que concurrirá  en las elecciones ge-

nerales del 23 de julio al Senado. 

José Luis Sanz , tomará el sábado 

el bastón de mando de la Alcaldía 

(aunque sea en segunda votación), 

que gobernará en minoría  con su 

grupo de 14 ediles y dejará precisa-

mente el Senado para centrarse en 

su nueva labor como alcalde de Se-

villa .   

Cordial traspaso poderes entre 
Antonio Muñoz y José Luis Sanz

∑ El alcalde electo 
agradece al regidor en 
funciones la rapidez 
del encuentro antes de 
la sesión del sábado

Antonio Muñoz y José Luis Sanz, ayer durante la reunión para el traspaso de poderes  // ABC

Muñoz recogerá el acta 
para liderar la oposición 
mientras espera llegar al 
Senado tras el 23 de julio, 
Sanz dejará la Cámara Alta
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EDITORIAL

Electricidad para la marihuana

E
L problema de los cortes de suminis-
tro eléctrico en determinados ba-
rrios, casi siempre con un fuerte com-
ponente de rentas bajas y población 

marginal, se ha agravado en los últimos años y 
tiende a empeorar, a pesar de los esfuerzos de 
inspección y mejora de la red que la compañía 
suministradora desarrolla. La causa de esta si-
tuación, que ha provocado protestas de los ve-
cinos e incluso denuncias judiciales, está más 
que clara: la electricidad se roba mediante en-
ganches ilegales para poder suministrar a las 
plantaciones de marihuana que se realizan en 
pisos y que necesitan un alto consumo de ener-
gía. El problema se ha hecho endémico en zo-
nas de Sevilla y Granada y se deja sentir con in-
tensidad también en Málaga o Almería, pero 

en general afecta a todas las grandes poblacio-
nes de la región. Hace unos años se podía ha-
blar de un fenómeno casi marginal, pero su 
crecimiento ha sido exponencial y hoy no es 
arriesgado afirmar que las Fuerzas de Seguri-
dad y Endesa se ven con muchas dificultades 
para controlarlo y garantizar un suministro de 
calidad a los muchos vecinos de esos barrios 
que tienen sus contadores en regla y pagan sus 
facturas. Los cortes se extienden a lo largo de 

todo el año, pero adquiere especial intensidad 
en los meses de verano, cuando la demanda 
para los equipos de refrigeración pone a prue-
ba la potencia de la red instalada. Ocurrió el 
año pasado y todo apunta a que este año volve-
rán a repetirse situaciones parecidas. Al Minis-
terio del Interior le corresponde incrementar 
los medios los medios humanos y materiales 
para combatir una modalidad de narcotráfico 
que se ha hecho habitual en muchos puntos de 
Andalucía y a la compañía eléctrica aumentar 
aún más las inspecciones para detectar cuanto 
antes los casos de fraude y actuar en conse-
cuencia. Se trata, evidentemente, de un pro-
blema de salud pública, pero también de cali-
dad de vida en barrios con enormes carencias 
económicas y sociales.  

El fraude eléctrico para cultivar 
marihuana en pisos se ha convertido    
en un problema endémico en  
barrios marginales de Andalucía
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Redacción SEVILLA 

La instalación de equipo de auto-
consumo ha pasado de ser una 
tendencia al alza a un auténtico 
boom. La filial de redes de Endesa, 
e-distribución, estima que va a 
gestionar en los seis primeros me-
ses del año tantas activaciones de 
contratos de autoconsumo como 
en todo 2022 y tres veces más que 
en el año 2021. Los datos del auto-
consumo en 2023 anticipan que 

este año se batirán de nuevo todos 
los récords en el avance de esta 
tecnología en España. El ejercicio 
2022 se cerró con 115.000 instala-
ciones activas en la red de Endesa 
–48.647 hechas en Andalucía, el 
42%– con un crecimiento de 
81.000 en conjunto del año. Al 
acabar el presente mes de junio la 
estimación de Endesa es que la ci-
fra alcanzará los 200.000. 

Las 184.584 instalaciones de 
autoconsumo activas a cierre de 
mayo en la red de distribución de 
Endesa, que opera como compa-
ñía distribuidora en Andalucía, 
Extremadura, Cataluña, Aragón, 
Baleares y Canarias, cuentan con 
una potencia conjunta instalada 
de 2,9 GW y muestran un creci-
miento continuo en los tres últi-
mos años. De ellas, 86.747 insta-
laciones están radicadas en An-
dalucía, con una potencia 

1.215,96 MW, lo que supone el 
47% del total, una proporción 
cinco puntos mayor que la regis-
trada en todo 2022. 

En los cinco primeros meses de 
este año se activaron cerca de 
70.000 autoconsumos y los datos 
de junio mantienen la tendencia 
de crecimiento. 

El avance es tal que solo en el 
mes de febrero, en el que se regis-
tró una actividad sin preceden-
tes, Endesa activó casi tantos au-
toconsumos como en todo 2021: 
22.505, según destacó la compa-
ñía energética. 

El contexto de altos precios de la 
electricidad derivados del estalli-
do de la guerra de Ucrania, unido 
a las ayudas y facilidades para el 
desarrollo del autoconsumo ha fa-
cilitado su avance con crecimien-
tos que han obligado a todos los 
agentes a adaptarse al fuerte in-

cremento de las solicitudes. Las 
distribuidoras están directamente 
implicadas en el acceso y conexión 
a la red, un procedimiento regula-
do y en el que operan siguiendo el 
principio de neutralidad, gestio-
nando los procesos de la misma 
forma para todos los agentes sin 
ningún tipo de discriminación. 

Del total de autoconsumos ges-
tionados por e-distribución, cer-
ca del 99% son autoconsumos 
con excedentes, que vierten la 
energía que les sobra a la red y el 
1% restante son autoconsumos 
sin excedentes. 

Por titularidad, la inmensa ma-
yoría son autoconsumos indivi-
duales (184.293), frente a 291 au-
toconsumos colectivos, aunque las 
solicitudes en este último grupo 
están creciendo de forma muy im-
portante en los últimos meses. 

Por áreas, Andalucía y Catalu-
ña concentran el 86% de los au-
toconsumos activos en el área de 
e-distribución y el 76% de la po-
tencia instalada. Canarias y Ara-
gón presentan los mayores incre-
mentos respecto a 2021, con au-
mentos superiores al 400%, y Ba-
leares una de las ratios más altas, 
con una instalación de autocon-
sumo por cada 108 habitantes. 

Las redes de distribución eléc-
trica están inmersas en un proce-
so de transformación y moderni-
zación para desarrollar su nuevo 
papel como facilitadoras de la 
transición energética y hacer rea-
lidad esos objetivos, ya que son las 
que van a favorecer tanto el desa-
rrollo del autoconsumo como la 
integración de las renovables y el 
despliegue del coche eléctrico.  

Por ello, Endesa sitúa el desa-
rrollo de las redes entre sus prio-
ridades estratégicas, con una in-
versión de 2.600 millones en el 
periodo 2023-2025. Tres cuartas 
partes de esa cantidad se van a 
destinar digitalizar la red y a au-
mentar su calidad y resiliencia y 
el resto a facilitar el incremento 
de las instalaciones de genera-
ción distribuida. 

“La evolución de las cifras del 
autoconsumo en España demues-
tra que se han dado pasos muy im-
portantes para que los consumi-
dores puedan convertirse en pro-
tagonistas de la transición energé-
tica, pero tenemos que ir más allá, 
simplificar los procedimientos pa-
ra que ese proceso sea cada día 
más fácil y más rápido”, señala Jo-
sé Manuel Revuelta, director ge-
neral de Redes de Endesa.

Los contratos de autoconsumo 
de Endesa de enero a junio  
ya superan el total de 2022
l El 47% de las 

nuevas instalaciones 

hasta mayo están  

en Andalucía, un 5% 

más que en 2022

D. S. 

Instalación de autoconsumo en una vivienda.
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JOSEFINA G. STEGMANN 

MADRID 

El Consejo de Estado (CE), máximo ór-
gano consultivo del Gobierno, se ha 
pronunciado sobre el decreto que hoy 
lleva a Consejo de Ministros la minis-
tra de Transición Ecológica, Teresa Ri-
bera. El dictamen, al que ha accedido 
ABC sobre el real decreto por el que se 
establece el régimen para la instala-
ción de plantas fotovoltaicas flotantes 
en embalses, ha sido especialmente 
duro.  

El órgano consultivo dice que la nor-
ma está «vacía de contenido», que tie-
ne «efectos negativos» en términos de 
«seguridad jurídica», que no regula un 
procedimiento simplificado que po-
dría ayudar a las empresas a poner en 
marcha estas plantas y «favorecer la 
inversión privada», e insta al Gobier-
no, además, a hacer una evaluación 
posterior a la aplicación de la norma 
por las «consecuencias adversas» en 
el medio ambiente y en la «seguridad 
de las personas» que el real decreto 
puede tener. El objetivo del decreto, 
dice el Gobierno en la memoria que lo 

acompaña y a la que también ha acce-
dido ABC, es «el fomento de las ener-
gías renovables» ya que «constituye 
uno de los pilares más importantes del 
proceso de transición energética que 
debe acometer España para lograr la 
descarbonización de nuestra econo-
mía en 2050». Una de las maneras de 
fomentarlas, dicen, a es través de las 
plantas fotovoltaicas flotantes en em-
balses. ¿Y cómo funcionan exactamen-
te? «Las plantas solares flotantes se 
ubican en superficies acuáticas y apa-
recen como una gran alternativa para 
impulsar la energía solar en países con 
escasez de terreno disponible. Este tipo 
de paneles fotovoltaicos pueden ins-
talarse en cualquier superficie acuáti-
ca, desde el mar hasta lagos, depósitos 

de agua potable, presas o canales de 
riego, pero lo ideal es que se alojen en 
aguas tranquilas, con escasas variacio-
nes de nivel, a poca distancia de las ori-
llas. No son exactamente igual que las 
terrestres, aunque tienen un sistema 
muy similar», explica Endesa. Las em-
presas parecen convencidas de la opor-
tunidad y el gobierno, a juzgar por el 
decreto que aprueba hoy, también. Sin 
embargo, está redactado de una forma 
que no termina de convencer al Con-
sejo de Estado en cuanto a las facilida-
des para que estas placas se puedan 
instalar. En primer lugar, el órgano con-
sultivo reprocha a Ribera que no pon-
ga en marcha para el otorgamiento de 
las autorizaciones y concesiones per-
tinentes un procedimiento simplifica-

do y opte, en su lugar, por el ordinario. 
«A pesar de su innegable utilidad, este 
procedimiento simplificado no ha sido 
regulado hasta la fecha. Y aunque el 
mismo pudiese haber contribuido de 
manera significativa a favorecer la ins-
talación de plantas fotovoltaicas en 
nuestros embalses, no ha sido articu-
lado por el Real Decreto proyectado», 
reprocha el Consejo de Estado. Por si 
esto fuera poco, el argumento dado por 
el Gobierno para no usar este procedi-
miento tampoco convence al órgano 
consultivo. Y es que este dice que la op-
ción «se ha desestimado por su com-
plejidad y por la carga administrativa 
que supondría su aprobación a las di-
ferentes unidades del Ministerio». Sin 
embargo, advierte el Consejo de Esta-
do: «Reconocen expresamente que se 
trata de una alternativa que no cabe 
desechar a medio-largo plazo».  

Futuro próximo 
Sobre este procedimiento que no se 
quiere poner en marcha, el CE también 
reprocha el sinsentido de aprobar una 
norma que tendrá que ser modificada 
«en un futuro más o menos próximo» 
por otra disposición general que se ocu-
pe sistemáticamente  del régimen ju-
rídico aplicable a las plantas fotovol-
taicas flotantes, «con los efectos nega-
tivos que ello puede tener en términos 
de seguridad jurídica».  

Y sobre el mismo tema, el de la fal-
ta de un procedimiento simplificado y 
unificado, avisa el Consejo de Estado 
que su puesta en marcha «agilizaría el 
proceso de instalación (...) y, de este 
modo, favorecería la inversión priva-
da en la producción de energía eléctri-
ca mediante centrales hidroeléctricas 
y térmicas». 

Otra consideración que le hace el ór-
gano consultivo al Gobierno se refiere 
a la evaluación posterior a la puesta en 
marcha de la norma, llamada ‘ex post’ 
(es decir, después de). El Ejecutivo dice 
que no es necesario, algo que no ve el 
Consejo de Estado en absoluto conve-
niente. «La memoria (...) excluye la eva-
luación de los resultados de su aplica-
ción práctica por razón de su natura-
leza y contenido. Lo cierto es, sin 
embargo, que el estado embrionario 
en el que se halla el empleo de esta fuen-
te de energía alternativa en las masas 
de agua dulce y las consecuencias ad-
versas que de ello pueden derivarse 
para el medio ambiente y la seguridad 
de las personas, hacen que resulte es-
pecialmente recomendable la evalua-
ción ‘ex post’ del proyecto».

La ministra para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, Teresa Ribera  // EP

El Consejo de Estado reprocha a 
Ribera que perjudica la inversión 
privada en energías renovables
∑ La ministra aprueba 

hoy un decreto sobre 
plantas fotovoltaicas 
flotantes que dificulta 
las concesiones

El órgano consultivo también le 
ha reprochado al Gobierno que 
haya decidido rechazar una 
importante alegación del Consejo 
de Obras Públicas. Este le dice que 
«aparte de la inexistencia de 
estudios sistemáticos sobre los 
posibles impactos, tampoco 
existen experiencias sobre su 
comportamiento en los embalses 
durante los episodios de avenidas. 
Por ello, se considera oportuno 

que esa cautelosa puesta en 
marcha se realice progresivamen-
te. Primero sobre embalses cuyas 
presas tengan el mínimo riesgo  
para que un fallo de los métodos 
de anclaje y sostenimiento de las 
placas no incrementen el riesgo 
por interferencia con los elemen-
tos de desagüe de las presas que 
sostienen el embalse encargados 
de laminar la avenida y evitar el 
desbordamiento de la presa».

El Gobierno ignora la advertencia sobre 
el riesgo de desbordamiento de las presas

Advierte que Ribera se niega  
a una evaluación ‘ex post’  
de la norma por 
el riesgo medioambiental 
que puede suponer 

El órgano consultivo alerta 
de los «efectos negativos  
en términos de inseguridad 
jurídica» que tiene el nuevo 
real decreto
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MARIANO ALONSO  

MADRID  

Nadia Calviño no es militante del PSOE 

ni irá en las listas electorales de este 

partido. Pero ayer se estrenó con una 

rueda de prensa en la sede central de 

la formación en la calle Ferraz de Ma-

drid, desde donde reclamó al Partido 

Popular (PP) un debate cara a cara so-
bre economía con algún representan-

te de este ámbito en el primer partido 

de la oposición. Igualmente, Calviño 

participará en los mítines de campa-

ña y en la elaboración del programa 

electoral de los socialistas.  

Precisamente su comparecencia se 

produjo después de una primera reu-

nión de los coordinadores del progra-

ma electoral, en la que participaron 

también la número dos del PSOE y mi-

nistra de Hacienda, María Jesús Mon-

tero; la vicepresidenta tercera, Tere-

sa Ribera –quien, a diferencia de Cal-

viño, sí será candidata como número 

dos por Madrid–; los titulares de Pre-

sidencia y Seguridad Social, Inclusión 

y Migraciones, Félix Bolaños y José 

Luis Escrivá, y otras tres personas con 

responsabilidades exclusivamente or-

gánicas: la presidenta del PSOE, Cris-

tina Narbona; la secretaria de Estu-

dios y Programas, Idoia Mendía; y la 

europarlamentaria Lina Sanz. Todos 

quedaron retratados, muy sonrientes, 

en un selfi que la propia Calviño pu-

blicó en redes sociales con las etique-

tas «Equipo», «Orgullo de país» y «Es-

paña».      

Tras más de una hora de retraso so-

bre el horario de la convocatoria a los 

medios, la vicepresidenta se plantó en 

la sala de prensa donde los lunes sue-

Calviño no va en listas, pero sí da 
mítines y quiere un debate en TV

∑ La vicepresidenta  
se estrenó ayer con 
una rueda de prensa 
en la sede del PSOE 

La vicepresidenta primera demuestra 

tener una agenda de precampaña muy 

ocupada, aunque no descuida la inter-

nacional. Nadia Calviño intervino la se-

mana pasada en un programa de la te-

levisión estadounidense en el que ha-

bló sobre la evolución económica de 

España y las relaciones de nuestro país 

con China. También tuvo tiempo para 

cargar contra la oposición. Presumió de 

que el Gobierno de Sánchez haya lleva-

do España «a otro nivel» en el plano 

internacional, ya que «por fin ocupa 

el lugar que le corresponde». Y lamen-

tó que el resto de formaciones no se 

tomen tan en serio la proyección de 

nuestro país en el extranjero porque 

«no tienen una representación fuer-

te ni hablan otros idiomas».  

La reacción a estas palabras vino 

ayer de la mano del vicepresidente 

del PP europeo, Esteban González 

Pons, quien la acusó de «hablar mal 

en el extranjero del próximo Go-

bierno de España». Por ello, expli-

có, «no merece representarnos en 

ningún organismo exterior». 

«Apuntadlo para cuando pida apo-

yo para continuar su carrera per-

sonal por el mundo», concluyó.

Pons le afea sus críticas: 
«Apuntadlo para cuando 
pida apoyo para seguir  
su carrera personal»

TRAS EL 23J

le comparecer la portavoz de la Ejecu-

tiva, la también ministra Pilar Alegría, 

y lo hizo sin aportar ni una sola nove-

dad sobre un programa electoral aún 

en elaboración. En poco más de cinco 

minutos de exordio, antes de abrir un 

turno de preguntas de los informado-

res, Calviño calificó la gestión de Sán-

chez como la de «una política econó-

mica responsable, que funciona», y 

destacó en particular la «redistribu-

ción fiscal», la «justicia social» o las 

«reformas estructurales moderniza-

doras». E igualmente aseveró que Es-

paña tiene «un crecimiento económi-

co muy por encima de la media euro-

pea», una «fuerte creación de empleo» 

y un «cumplimiento de nuestros ob-

jetivos fiscales, reduciendo la deuda y 

el déficit». Todo ello sin citar en nin-

gún momento a Unidas Podemos, has-

ta que uno de los informadores le pre-

guntó por el socio de coalición y la res-

ponsable de la cartera de Economía 

dijo: «El socio minoritario no ha teni-

do prácticamente influencia en la po-

lítica económica, pero el balance que 

yo hago de la gestión de estos años es 

muy positivo».   

Cara a cara con el PP  

El único mensaje novedoso que cen-

tró su comparecencia fue el de solici-

tar un cara a cara en televisión con al-

gún representante del PP. Un remedo 

del debate que en las elecciones de 
2008 protagonizaron el entonces mi-

nistro de Economía socialista, Pedro 

Solbes, recientemente fallecido, con 

el que fuera número dos del PP por 

Madrid, el expresidente de Endesa, 

Manuel Pizarro. Con la diferencia de 

que Solbes sí que era candidato.  

Calviño aseguró no tener preferen-

cia alguna por un dirigente u otro del 

área económica de los populares y 

apuntó que «lo que es muy importan-

te es que los ciudadanos españoles se-

pan quién es la persona que el señor 

Feijóo considera la más capacitada 

para liderar y diseñar la política eco-

nómica del PP, y que cuanto antes se-

pamos cuáles son sus posiciones so-

bre los asuntos que afectan a la vida 

de las personas: las pensiones, los sa-

larios, la reforma laboral... todos los 

avances sociales que hemos logrado 

en esta legislatura, y que ahora tene-

mos que consolidar».  

Varias de las preguntas de la rueda 

de prensa versaron sobre el hecho de 

que Calviño no vaya a figurar en las 

papeletas del PSOE. Un hecho que se 

produce mientras, según adelantó ABC, 

ya sondea las posibilidades para re-

gresar a Bruselas, donde ejerció como 

directora general de Presupuesto de 

la Comisión Europea, un puesto del 

que se encuentra en excedencia, in-

forma Enrique Serbeto.  
La ministra de Economía elu-

dió confirmar si Sánchez se lo 
había ofrecido, y trató de zanjar 

el debate aludiendo a que el de 

concurrir o no como candidata 

al Congreso de los Diputados es 

«una decisión personal» que «no 

tiene nada que ver con mi com-

promiso, evidentemente, desde 

que volví a España en 2018, que 

ahora se basa en la experiencia de 

estos cinco años, y en el trabajo in-

tenso y diario con el presidente Pe-

dro Sánchez, que desde mi punto 

de vista es, sin duda, la persona que 

puede liderar nuestro país de cara 

al futuro. Porque tiene el liderazgo, 

porque tiene la visión y también el 

orgullo de la mejor España y de cons-

truir un futuro mejor para nuestro 

hijos», concluyó la número dos del 

Ejecutivo. 

Nadia Calviño, ayer en la sala de prensa del PSOE  // EP 

Nadia Calviño 
Vicepresidenta primera  

«Ir o no en las listas es una 
decisión personal que no 
tiene nada que ver con mi 
compromiso, desde 2018, 
con el presidente Sánchez»
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La CEOE y  
los sindicatos 
piden que 
perdure la 
reforma laboral 

Agencias MADRID 

La patronal española y los sin-
dicatos pidieron ayer que se 
respeten los acuerdos alcanza-
dos en el marco del diálogo so-
cial durante los últimos años, 
entre ellos el de la reforma la-
boral, en caso de que después 
de la próxima cita con las urnas 
el 23 de julio se produzca un 
cambio de Gobierno. 

Tanto para el presidente de 
la CEOE, Antonio Garamendi, 
como para el secretario gene-
ral de Comisiones Obreras, 
Unai Sordo, y el secretario ge-
neral de UGT, Pepe Álvarez, los 
pactos a dos y tres bandas que 
se han logrado son garantía de 
paz social, por lo que deben ser 
preservados a largo plazo al 
ser parte del mandato consti-
tucional de los agentes sociales 
y responder al interés social. 
“Los pactos son para ser esta-
bles en el tiempo y tienen que 
ir hasta el final. Nosotros pedi-
remos un respeto y los defen-
deremos. Lo firmado, firmado 
está”, sostuvo Garamendi. 

Así, a su juicio, quien quiera 
actuar fuera de este contexto, 
deberá explicarlo, ya que a la 
ciudadanía “no se le puede to-
mar el pelo”. En este sentido 
se expresó también Unai Sor-
do, al considerar como “total-
mente absurdo” que no se 
cuente con los sindicatos en 
un hipotético Gobierno del 
que forme parte la ultradere-
cha. “Si entra la ultraderecha 
en el Gobierno habrá una 
ofensiva sindical sin ningún 
tipo de duda. Temo por el Tí-
tulo Preliminar de la Constitu-
ción”, manifestó.
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

Si el cibercrimen fuera un estado, es-
taría sentando en la mesa del G7 y sólo 
le superarían las superpotencias de 
Estados Unidos y China. Éste es uno 
de los ejemplos más gráficos que ex-
puso ayer por la mañana la CEO de ci-
berseguridad en Telefónica Tech, Ma-
ría Jesús Almazor, una de las ponen-
tes que ha abierto un congreso 
internacional que reúne a compañías 
punteras en el ámbito de la seguridad 
durante esta semana en Fibes.  

El CSI Radar es un evento que pre-
tende conectar a empresas para me-
jorar su blindaje en el mundo virtual. 
Almazor expuso algunas cifras que 
evidencian el peso tan importante que 
tiene el cibercrimen con capacidad de 
ejecutar 1.700 ataques informáticos 
por minuto en el mundo. Por eso, en 
2025 se prevé que este tipo de delin-
cuencia tenga un coste de 10,5 trillo-
nes de euros en 2025.  

Las empresas están incrementan-
do el presupuesto que asignan a la se-
guridad de sus sistemas informáticos, 
pero ese esfuerzo inversor no se está 

notando en su capacidad para detec-
tar las amenazas a tiempo y poder eli-
minarlas con rapidez. Isabel Tristán, 
directiva de IBM, asegura que las com-
pañías españolas tardan una media 
de siete meses en darse cuenta de que 
«se ha colado un malo en sus siste-
mas» y otros dos «en sacarlo fuera». 

Las consecuencias, en forma de se-
cuestro de información o robo de cre-
denciales, pueden ser incalculables, 
señala esta responsable de ventas de 
software. «Imagínense que un ladrón 
entra en su casa y se pasa dentro sie-
te meses».  

La falta de talento y una ciberdelin-
cuencia que evoluciona en tiempo ré-
cord influyen en estos resultados. Si 
en 2019, señalaba Isabel Tristán, los 
piratas informáticos tardaban casi tres 

meses en desplegar un ataque de ran-
somware (secuestro de datos), a día 
de hoy tienen ya la capacidad de eje-
cutarlos en tiempo real, según datos 
recogidos por IBM. Frente a esa reali-
dad, en el lado de la legalidad, el défi-
cit de conocimiento en ciberseguridad 
es inmenso. Faltan profesionales en 
este ámbito y la directiva de IBM ha 
animado a los jóvenes a optar por esta 
salida laboral. 

El fiscal delegado en ciberdelincuen-
cia, Gabriel González, fue el encarga-
do de abrir el congreso con la prime-
ra intervención. El representante del 
Ministerio Público ha alertado del au-
mento de más del 40% de los delitos 
contra el patrimonio y la intimidad 
que se ejecutan en internet. Y en estas 
cifras hay gran parte de responsabili-

dad en la actitud poco vigilante y con-
fiada de los usuarios. «Si un descono-
cido nos pidiera en la calle que le pres-
táramos nuestra tarjeta de crédito para 
hacer unas comprobaciones en un ca-
jero, a buen seguro que ninguno se la 
daríamos. Sin embargo, no somos tan 
desconfiados cuando nos llega un email 
pidiéndonos la misma información». 

Acoso en redes 

Una de las conductas delictivas que 
está experimentando un incremento 
notable en las estadísticas sobre cri-
minalidad de la Fiscalía son los casos 
de acoso u hostigamiento a las empre-
sas a través de redes sociales. «Son ata-
ques en forma de reseñas negativas o 
que son capaces de colapsar la web de 
una empresa. El legislador ha tenido 
que ir adaptándose a esta realidad tan 
cambiante porque hasta el año pasa-
do crear un perfil falso no era delito». 

El periodista y Ceo de Medina Me-
dia Events, Ricardo Medina, ejerció de 
introductor en esta primer jornada del 
CSI Radar. Como organizador han que-
rido que el congreso tenga una fuerte 
presencia femenina y que se dedique 
espacio «a los más desprotegidos». Por 
eso, entre las participantes estará Car-
los San Juan, el impulsor de la campa-
ña «soy mayor pero no soy idiota» que 
reclama más empatía y facilidades 
para las personas mayores que tienen 
que enfrentarse a un mundo cada vez 
más digitalizado. 

Además de ponencias, que pueden 
seguirse en streaming, el congreso tie-
ne un espacio para que las distintas 
empresas expongan sus avances en 
materia de ciberseguridad. Entre las 
compañías presentes en Fibes está Tes-
la, que ha traído dos de sus vehículos 
más avanzados y aprovecha este even-
to para explicar cómo gestiona y pro-
tege los datos de sus clientes.

Las empresas tardan siete meses 
en detectar ataques informáticos

∑ Fibes acoge un 
congreso internacional 
en el que se exponen 
avances para blindarse 
en el mundo virtual

Ponentes del congreso, junto al delegado de Economía en funciones del Ayuntamiento de Sevilla, Francisco Javier Páez  // VANESSA GÓMEZ

El consejero de la Presidencia, 
Antonio Sanz, fue el represen-
tante de la Administración 
andaluza en la inauguración 
oficial del Congreso. En una 
intervención online confirmó 
que la Junta va a destinar «17 
millones de euros para la 
detección de los ciberincidentes, 
no sólo detección, sino deten-
ción de un ataque». También 
aseguró que entre los objetivos 

del Gobierno está el de convertir 
Andalucía en un referente en 
ciberseguridad y para ello hay 
que fomentar la cultura en este 
sector». Por parte del Ayunta-
miento estuvo el delegado de 
Economía en funciones, Francis-
co Javier Páez, quien destacó que 
con eventos como éste «Sevilla 
une su nombre al futuro, desde 
el punto de vista de la sostenibi-
lidad e innovación». 

La Junta promete 17 millones para 
neutralizar ciberincidentes
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A. Estrella Yáñez 

La tendencia de las exportacio-
nes de frutas y verduras en los 
primeros meses del año es a la 
baja y aunque Andalucía man-
tiene su estatus de despensa de 
Europa y del mundo en el terre-
no agroalimentario, las ventas 
al extranjero han sufrido caídas 
en cítricos, frutos rojos, tropica-
les, invernadero y aceite. 

Los datos del Observatorio de 
Precios y Mercados de la Junta de 
Andalucía no dejan lugar a dudas 
y señala que en los seis primeros 
meses de 2023, las exportaciones 
de naranja se han reducido un 
25% en volumen y un 13% en va-
lor, respecto a la campaña prece-
dente. En el caso concreto de las 
ventas al mercado europeo des-
taca un descenso en las ventas de 
noviembre a marzo. Las naranjas 
representan el 75% de las expor-
taciones citrícolas. 

Similar ha sido la evolución de 
las exportaciones de mandarina, 
que han caído un 24% en volu-
men y un 5% en valor, respecto a 
la campaña precedente en los 
seis primeros meses. La tenden-
cia mensual de las exportaciones 
al mercado europeo es similar a 
la de la pasada campaña, resal-
tando un descenso en las ventas 
en octubre, noviembre, febrero y 

marzo y un incremento en enero. 
Las mandarinas representan el 
15%, en cantidad, de las ventas. 
Las exportaciones de limón han 
bajado un 17% en volumen y un 
12% en valor, sobre la anterior 
campaña. Igual que en el resto de 
los cítricos, la tendencia mes a 
mes de las exportaciones al mer-
cado europeo se mantiene pare-
cida a la campaña pasada, pero 
con valores inferiores, destacan-
do diciembre y febrero. En el ca-
so del limón las exportaciones 
extracomunitarias son poco re-
presentativas. 

El pomelo rompe la tendencia 
y aparece con un comportamien-

to diferente al del resto de los cí-
tricos y sus exportaciones se han 
incrementado un 20% en volu-
men y un 11% en valor, respecto 
a la campaña precedente en los 
seis primeros meses. En el análi-
sis mensual de las exportaciones 
a Europa destaca también un in-
cremento en enero y febrero. En 

cualquier caso, las exportaciones 
de pomelo son las menos repre-
sentativas de todos los cítricos, 
habiendo alcanzado, en los seis 
primeros meses, apenas un 3% 
del total de las exportaciones ci-
trícolas andaluzas. 

En cuanto a los frutos rojos y 
con datos anteriores al actual 
conflicto con la fresa en el merca-
do alemán, las exportaciones de 
esta fruta en los cuatro primeros 
meses del año se han reducido un 
10% en volumen, aunque en va-
lor se mantuvieron, pues se apre-
cia un incremento del 1%, res-
pecto a la anterior campaña. El 
comportamiento mensual de las 

exportaciones comunitaria, se-
gún el Observatorio de Precios y 
Mercados, es similar al de la pa-
sada campaña, con un leve des-
censo en febrero. La frambuesa 
mantiene el interés de los merca-
dos y las exportaciones subieron 
un 6% en volumen y un 1% en va-
lor, respecto a la campaña prece-
dente en el primer semestre. La 
evolución mensual de las expor-
taciones ha sido similar a la cam-
paña pasada, destacando un in-
cremento en enero y un descenso 
en febrero. Las exportaciones ex-
tracomunitarias siguen siendo 
muy poco representativas. 

En cuanto al arándano, las ven-
tas al exterior se han reducido un 
25% en volumen y un 17% en va-
lor sobre a la campaña anterior 
en los meses de febrero a marzo.  

En tropicales se repite la tóni-
ca de caídas y así las exportacio-
nes de aguacate se han reducido 
un 16% en volumen y un 2% en 
valor, con respecto a la campaña 
anterior en los siete primeros 
meses, de septiembre a marzo. 
Por tramos, el principio del pe-
riodo las exportaciones al mer-
cado europeo han presentado un 
leve descenso respecto a la cam-
paña anterior en los meses de oc-
tubre y diciembre y una signifi-
cativa caída en febrero y marzo. 
Los volúmenes de las exporta-
ciones al mercado extra europeo 

Frutas, verduras  
y aceite reducen 
sus exportaciones 
  

  

  

  

 

l Desciende más el volumen de las ventas que  

su valor l Naranjas y mandarinas caen un 24% y el 

aguacate, un 25% l El precio del pepino se hunde y en 

estos momentos no cubre los costes de su producción 

l Hortyfruta ya trabaja en la Extensión de Norma 

Céntimos el kilo. Es la 
cotización actual del pepino 
español, según Hortyfruta

0,12

Lineal en una 

planta de 

naranjas.
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han sido muy poco significati-
vos. En cuanto al sector horto-
frutícola bajo invernadero de 
Andalucía, las asociaciones 
miembros de Organización In-
terprofesional de Frutas y Horta-
lizas de Andalucía, Hortyfruta, 
llaman la atención sobre el 
“complejo” final de campaña.  

Explican que en la actualidad 
se vive una situación anómala 
provocada en cierta medida por 
los graves desajustes que se están 
produciendo entre oferta y de-
manda. Entre las causas de este 
complicado escenario apuntan a 
que una de las posibles puede ser 
la climatología, con un mes de 
mayo muy atípico con unas cir-
cunstancias meteorológicas ex-
cesivamente cambiantes “lo que 
han provocado que haya aglome-
raciones de producción y altiba-
jos en la oferta y la demanda”. 

Señalan que uno de los produc-
tos que se están viendo muy afec-
tados es el pepino. Explica 
Hortyfruta que en circunstancias 
normales el pepino español y 
francés en la semana entre el 29 
de mayo y el 4 de junio debería 
estar cotizándose en torno a los 
0,30 céntimos el kilo; y sin em-
bargo está muy por debajo, al-
canzando los 0,12 el pepino espa-
ñol y 0,16 el francés, unos precios 
“que no compensan, en estos mo-
mentos, los costes soportados”. 

Hasta la fecha, Almería ha co-
mercializado un 5% menos de 
pepino, quedando por comercia-
lizar hasta final de campaña en 
torno a un 4% del total, del que 
menos de la mitad es pepino 
francés y español.  

La interprofesional añade que 
en el resto de productos la situa-
ción parece que se ha replicado 

como es el caso del melón, y en
menor medida, en sandía.  

Esta coyuntura preocupa a
Hortyfruta, sensibles a la situa-
ción de los productores andalu-
ces, por este motivo, la Interpro-
fesional ya está trabajando en la
introducción de mejoras en la Ex-
tensión de Norma para actuar en
situaciones tan dramáticas. 

 

Menos aceite y más caro

En el caso concreto del aceite 
de oliva virgen, en los seis pri-
meros meses las exportaciones 
se han reducido un 20% en vo-
lumen pero al tiempo se han in-
crementado un 6% en valor, 
respecto a la campaña prece-
dente, según el Observatorio. 
La tendencia mensual de las 
ventas al mercado europeo es 
diferente a la pasada campaña. 
El virgen representa el 63% en 

suben mucho las exportaciones 
en valor, lo cual es destacable 
porque estos aceites son, en 
general, de menor precio que el 
virgen. El comportamiento mes 
a mes de las exportaciones al 
mercado europeo es diferente 
al observado en la pasada cam-
paña. Las exportaciones de 
aceite de orujo se han reducido 
un 16% en volumen y se han in-
crementado un 41% en valor.

volumen y el 80% en valor de las 
ventas al exterior de aceite de 
oliva. El comportamiento es algo 
diferente en las exportaciones de 
otros tipos de aceites de oliva, 
pues se han reducido un 10% en 
volumen y se han incrementado 
un 24% en valor, respecto a la 
campaña precedente, es decir 
que al contrario que ocurre en el 
oliva virgen, el grupo de los otros 
aceites cae menos en volumen y 

ARCHIVO

Aceite de oliva y aceitunas.

 

La US premia a Corteva

Corteva Agriscience recibió el 
premio al Mecenazgo Empresa-
rial del Consejo Social de la 
Universidad de Sevilla en su 
VII edición, un acto que se de-
sarrolló en el paraninfo de la 
Universidad de Sevilla. El jura-
do falló por unanimidad a favor 
de esta empresa, que cuenta 
con uno de los centros de in-
vestigación agrícola referentes 
a nivel mundial y es sede princi-
pal de la actividad de Corteva 
en Iberia, ubicado en La Rinco-
nada (Sevilla). El jurado estuvo 
compuesto por Concepción Yol-
di García, Antonio Navarro Gar-
cía, Manuel Parejo Guzmán, 
Carmen Núñez Muñoz, Manuel 
Felipe Rosa Iglesias, Ricardo 
Serra Arias y Jesús Jiménez. El 
presidente de Corteva para Es-
paña y Portugal, Manuel Melga-

rejo, fue el encargado de reco-
ger el premio en representación 
de la compañía que celebraba 
en la misma fecha su cuarto 
aniversario como compañía in-
dependiente. Corteva es resul-
tado de la agrupación de Du-
Pont Crop Protection, DuPont 
Pioneer y Dow AgroSciences, 
tras su constitución como com-
pañía independiente en 2019. 
Corteva Agriscience forma una 
compañía 100% agrícola de ni-
vel mundial dedicada a tecnolo-
gía aplicada a semillas, protec-
ción de cultivos, agricultura di-
gital y soluciones biológicas. 
Tiene fuertes vínculos de cola-
boración con la Universidad de 
Sevilla, con más de 450.000 
euros divididos en contratos 
I+D+i, Cátedra de Empresa y 
estudiantes en prácticas.
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Cuca Gamarra 
Número 1 por La Rioja 

La secretaria general del PP se 
mantiene en el Congreso. Finalmen-
te no será la número dos por Madrid, 
sino el referente en su región.

Elías Bendodo 
Número 1 por Málaga 

El coordinador general del PP 
encabezará la candidatura electo-
ral por su provincia después del 
paso circunstancial por el Senado.

Carmen Fúnez 
Número 1 por Ciudad Real 
La vicesecretaria de Política Social 
es una figura en crecimiento en el 
PP. Tiene mucha trayectoria política, 
pero debutará en el Congreso.

Miguel Tellado 
Número 1 por La Coruña 

Una de las personas en las que más 
confía el presidente del PP. Ha sido 
una figura clave en la vertebración 
del partido en esta etapa.

VÍCTOR RUIZ DE ALMIRÓN 
MADRID 

E
l PP va a renovar el 75 por 
ciento de los cabezas de lista 
en sus candidaturas al Con-
greso de los Diputados y Al-

berto Núñez Feijóo situará a su comi-
té de dirección en la primera posición 
de sus provincias. Así, la secretaria ge-
neral del PP, Cuca Gamarra, será la nú-
mero uno por La Rioja. En el PP había 
rumores sobre sí podría ser el tique 
del presidente como su segunda por 
Madrid. Son unas listas en las que 23 
de los 52 cabezas de lista son mujeres, 
lo que representa el 44 por ciento. 

Así, el coordinador general del PP, 
Elías Bendodo, será número uno por 
Málaga. Mientras que el responsable 
de economía de la dirección, Juan Bra-
vo, lo será por Sevilla. Nacido en Pal-
ma de Mallorca, anteriormente Bravo 
ha sido diputado por Ceuta y cuando 
fue elegido en el Parlamento de Anda-
lucía lo fue por Jaén. El hecho de en-
cabezar la candidatura por la capital 
andaluza le da un mayor peso políti-
co y busca el duelo con la ministra de 

Hacienda, María Jesús Montero. Este-
ban González Pons liderará la lista por 
Valencia. Con su inclusión en ella, una 
vez tome su acta de diputado nacio-
nal Pons tendrá que dejar su escaño 
en el Parlamento Europeo. 

Carmen Navarro y Carmen Fúnez 
encabezarán las listas por Albacete y 
Ciudad Real, respectivamente. El nom-
bre de Fúnez lleva meses ganando en-
teros en el PP y no pasa tampoco inad-
vertido en foros políticos y sectoriales 
por el volumen de su agenda. En Gali-
cia, Miguel Tellado encabezará la lista 
por La Coruña. El portavoz Borja Sém-
per tendrá un puesto de salida en la de 
Madrid. El único de los vicesecretarios 
que no tiene todavía un destino claro 
es el madrileño Pedro Rollán, aunque 
en Génova se daba ayer por hecho que 
acabará teniendo algún encaje en la 
lista por Madrid, en la que más esca-
ños se logran, o en el Senado. 

Mixtura generacional 
Ana Pastor, exministra y expresiden-
ta del Congreso de los Diputados, li-
derará la lista por Pontevedra. Conju-
gando renovación con veteranía se 

mantiene también por Salamanca José 
Antonio Bermúdez de Castro.  

La presidenta de Nuevas Genera-
ciones, Bea Fanjul, abanderará la lis-
ta por Vizcaya. Carlos Rojas será ca-
beza de la candidatura por Granada y 
el ex de UPN Sergio Sayas será él nú-
mero uno del PP en Navarra. Habrá 
competición electoral con su antigua 
formación después de que no se logra-
se un acuerdo de coalición. 

La presidenta del PP de León, Ester 
Muñoz, vuelve a la política nacional 
tras unos años en clave provincial y 
tras una primera etapa en el Senado. 
El expresidente valenciano Alberto Fa-
bra lo será por Castellón. Y Macarena 
Montesinos abrirá la candidatura por 
Alicante y seguirá en el Congreso de 
los Diputados.  

Renovación en Cataluña 
Ayer se confirmó que Nacho Martín 
Blanco será el número uno del PP por 
la provincia de Barcelona. Sustituye 
así a Cayetana Álvarez de Toledo. Gé-
nova confirmó hace unos días que con-
tará con ella en la lista por Madrid. 
Aunque, como en el caso de Sémper, 
no se conoce todavía en qué posición. 

Aunque su nivel de conocimiento 
en el conjunto de España no es eleva-
do, en la clave catalana Martín Blan-
co sí es un activo importante para el 
PP. Hasta hace una semana era porta-
voz de Ciudadanos en el Parlamento 
de Cataluña y miembro del Comité Per-
manente; una de las figuras orgánicas 
y mediáticas con más peso en la últi-
ma etapa. Y es conocido en la región 
porque antes de entrar en la política 

en su condición de periodista se le po-
día ver fajándose en las tertulias de 
TV3. Desde Génova destacan que en 
concreto en Barcelona los fichajes de 
Ciudadanos es donde tienen más ca-
pacidad de arrastre electoral. Y siguen 
defendiendo que incluir figuras de la 
formación naranja consolida el men-
saje de que el PP quiere ser hegemó-
nico en un espacio político que hace 
apenas cuatro años representaba a 
más de cuatro millones de personas. 
No se descarta en este sentido que en 
las listas puedan verse más nombres 
procedentes del partido liberal. 

En las listas catalanas la renovación 
es importante y se bebe más allá de las 
fronteras del PP catalán. El de Martín 
Blanco es el caso más relevante, pero 
no el único. En el caso de Tarragona, 
el número uno es Pere Lluís Huguet 

Feijóo sitúa a su cúpula 
en el Congreso y renueva 
un 75% de números uno 

∑ Los miembros del comité de dirección 
encabezan varias provincias y liberan la 
candidatura de Madrid para refuerzos 

∑ El 44% de los cabezas de lista son 
mujeres y en Cataluña se apuesta           
por ex de CS en Barcelona y Tarragona
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Tous, que fue concejal por Salou has-
ta hace unos meses.  

Por otro lado, el número uno por Lé-
rida es Dante Pérez, que acaba de re-
cuperar la Alcaldía de Gimenells i el 
Pla de la Font y que fichó por el PP en 
2017 proveniente del PSC. En estas lis-
tas no estará finalmente el presidente 
del PP catalán, Alejandro Fernández, 
que el fin de semana anunciaba en Twi-
tter que había decidido renunciar a ir 
en listas. Desde Génova trasladaron 
que nunca se valoró su nombre para la 
candidatura de Barcelona, sino para la 
de Tarragona, y que se había tratado 
de un tanteo informal. Queda pendien-
te también conocer cuál será el enca-
je de la exministra y actual portavoz 
en Europa, Dolors Montserrat. 

En Galicia, además de Tellado y Pas-
tor continúa Ana Vázquez por Oren-

se. Pero el movimiento más relevante 
es el que llevará a Francisco Conde, ac-
tual vicepresidente de la Xunta de Ga-
licia, a ser el cabeza de lista por Lugo. 
Es una persona cercana a Feijóo con 
la que el presidente del PP ampliará 
su núcleo de confianza en Madrid. 

Según el artículo 54 de la Ley Orgá-
nica del Régimen Electoral General no 
son elegibles «los miembros de los Con-
sejos de Gobierno de las comunidades 
autónomas», así que Conde tendrá que 
dimitir de su puesto para poder for-
mar parte de las listas. Algo que ten-
drá que hacer también el número uno 
por Murcia, Luis Alberto Marín, que 
deberá dejar la Consejería de Econo-
mía y Hacienda de Fernando López 
Miras, aunque en cualquier caso el pre-
sidente murciano renovará su Gobier-
no una vez supere su investidura. Es-

tos dos consejeros que cesan en sus 
funciones legislativas encajan bien 
con el objetivo del presidente del PP 
de elevar el peso político del grupo par-
lamentario y de que tenga la capaci-
dad de acompañar el trabajo legisla-
tivo del Ejecutivo. Para lo que se re-
quiere a gente con más bagaje, aunque 
en el grupo parlamentario actual la 
certeza de que se van a ganar muchos 
escaños respecto a 2019, no menos de 

sesenta, calcula el PP, hace que los te-
mores de una purga masiva no sean 
generalizados. Algunos nombres que 
sí llama la atención no encontrar en 
los primeros puestos de la lista son 
Mario Garcés, Jaime de Olano y Gui-
llermo Mariscal. Los tres han tenido 
responsabilidades destacadas en el 
grupo parlamentario en los últimos 
años. Aunque eso no significa que no 
vayan a continuar. Feijóo está diseñan-
do las candidaturas al Congreso de los 
Diputados de forma muy personal. 
Quiere que lleven su impronta. Pero 
está habiendo diálogo con los líderes 
territoriales para rematar la compo-
sición final, que se conocerá en su to-
talidad antes de que termine esta se-
mana. El presidente del PP celebra hoy 
un acto en Aranjuez con los cabezas 
de lista en todas las circunscripciones. 

La lista por Madrid 
Una vez conocidos los cabezas de lis-
ta por todas las provincias, el gran in-
terés lo suscita la lista por Madrid que 
lidera Alberto Núñez Feijóo. En dicha 
circunscripción el PP logró diez esca-
ños en las últimas elecciones. Ahora 
espera no bajar de quince en ningún 
caso. Por el momento solo se conocen 
tres nombres que integrarán esa lista: 
Feijóo, Álvarez de Toledo y Sémper. 

Al despejarse la incógnita sobre Ga-
marra, que no será la número dos por 
Madrid, esa posición queda vacante 
para acompañar como tique a Feijóo. 
Lo que está claro es que al situar a los 
principales miembros de la dirección 
en las diferentes circunscripciones, la 
lista del presidente queda muy abier-
ta para incluir en ella a figuras que re-
fuercen el proyecto. Es el lugar idóneo 
para el aterrizaje de perfiles que están 
apuntalando la hoja de ruta de Feijóo 
como los exministros Fátima Báñez o 
Román Escolano, pero también para 
Pablo Vázquez, al frente de la funda-
ción Reformismo 21. O para Luis Ga-
ricano, aunque en sus tiempos en Ciu-
dadanos nunca formó parte del par-
lamento nacional. Lo que en el PP dan 
como seguro es que en esa lista que 
encabezó Pablo Casado en las últimas 
elecciones se espera una renovación 
profunda.

Juan Bravo 
Número 1 por Sevilla 

El exconsejero de la Junta de 
Andalucía será el rostro popular en 
la batalla de Sevilla, donde se 
enfrentará a María Jesús Montero.

Borja Sémper 
Lista por Madrid 

Todavía no se conoce la posición 
concreta, pero el portavoz de 
campaña del PP tendrá un puesto 
en la lista que encabezará Feijóo.

Carmen Navarro 
Número 1 por Albacete  
Es la única integrante del comité 
de dirección de Feijóo que repite en 
la Cámara Baja, donde ya es 
diputada por Albacete.

Esteban González Pons 
Número 1 por Valencia 

Vuelve de lleno a la política 
nacional tras un año en el que ha 
compatibilizado Génova con el 
Parlamento Europeo.

Comité de dirección del PP celebrado 

ayer en Génova  // DAVID MUDARRA

La lista incluye a consejeros 
de los gobiernos gallego       
y murciano, que tendrán   
que dimitir para ir en             
las candidaturas del 23J
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R. A.  

El presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, solicitó comparecer 
en el Parlamento el día 28 de es-
te mes, en un debate de política 
general sobre la situación de An-
dalucía. Así lo anunció Moreno 
en su cuenta en Twitter: “He soli-
citado comparecer en el Parla-
mento, el 28 de junio, dentro de 

dos semanas, en un debate de po-
lítica general sobre la situación 
de Andalucía”. 

“Andalucía es tierra de estabi-
lidad política y sigue avanzan-
do”, según añadió, apuntando 
que apela al espíritu “constructi-
vo de todos” y a la transparencia. 

El presidente comparecerá en 
un debate de este tipo un año 
después de la celebración de las 

elecciones autonómicas del 19 de 
junio de 2022. 

El secretario general del PSOE-
A, Juan Espadas, y la portavoz 
del grupo parlamentario Por An-
dalucía, Inmaculada Nieto, coin-
cidieron en subrayar que el deba-
te de política general que More-
no solicita es “preceptivo” y “to-
ca” en esta fecha. 

Espadas indicó que está “en-

cantado de debatir sobre la An-
dalucía real y los problemas de 
los andaluces y andaluzas en el 
Parlamento”, y remachó que es 
lo “preceptivo según el artículo 
147.1 del Reglamento” de la Cá-
mara. 

Por su lado, Vox reaccionó al 
anuncio del presidente de la 
Junta y consideró que “Juanma 
Moreno quiere meter al Parla-

mento andaluz en la campaña 
de las elecciones generales del 
23 de julio”. 

 En ese debate general sobre la 
situación de la comunidad autó-
noma “nos volverá a vender una 
Andalucía que no se corresponde 
con la realidad, como cada vez 
que interviene en la Cámara au-
tonómica”, declaró el portavoz 
de Vox, Manuel Gavira. 

 Gavira sostuvo que Andalucía 
sigue “estando a la cola de Espa-
ña en sanidad o dependencia”, 
una afirmación que concretó en 
aspectos como “las listas de espe-
ra para intervenciones quirúrgi-
cas o visitas a especialistas”.

Moreno convoca un debate de política  
general a diez días de la campaña electoral
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Elías Bendodo, que fue consejero de la 

Presidencia en el anterior Gobierno an-

daluz, será el cabeza de lista del PP al 

Congreso en las próximas elecciones 

por Málaga, según anunció ayer  su par-

tido. Con Juan Bravo, que ABC adelan-

tó que iría de número uno por Sevilla, 

es el segundo exconsejero que liderará 

las papeletas populares el 23 de julio en 

la comunidad. Ambos son, además, se-

nadores por Andalucía.  

Bendodo, cabe recordar, fue el hom-

bre fuerte del Ejecutivo de Juanma Mo-

reno en la pasada legislatura. Conseje-

ro de la Presidencia, Alberto Núñez Fei-

jóo se fijó en él y lo fichó para llevar la 

campaña de las generales y realizar la-

bores de coordinación dentro del PP. 

Bravo, que fue consejero de Hacienda, 

también saltó a Madrid como experto 

en tributos, uno de los puntos clave del 

programa electoral del PP de cara a las 

elecciones generales del 23 de julio. 
En Almería, la número uno del PP 

será Maribel Sánchez, actual diputada 

en el Parlamento andaluz y portavoz 

del PP andaluz. En Cádiz irá en el pri-

mer puesto de la lista Pedro Gallardo, 

quien es el presidente de la organiza-

ción agraria Asaja en la provincia, ficha-

je de los populares para estas eleccio-

nes. Sustituye como número uno a Ma-

ría José García Pelayo, que será la nueva 

alcaldesa de Jerez 

En Granada, el PP ha designado 

como número a Carlos Rojas. Natural 

de Motril, fue alcalde de la localidad y 

parlamentario andaluz. En Córdoba, 

Isabel Prieto, exdirectora del Servicio 

Estatal de Empleo en dicha provincia 

y el segundo fichaje del PP para estas 

elecciones. Por Huelva irá de uno Be-

lla Verano, hasta ahora delegada de la 

Junta en Huelva; pçor Jaén, María Lui-

sa del Moral, secretaria genera Huma-

nización del PP jiennense. 

Con estos nombres el PP ha reno-

vado siete de los ocho cabezas de lis-

ta para las generales. El único que re-

pite es Carlos Rojas, quien en las últi-

mas elecciones ya fue cabeza de lista 

del PP por Granada.

Dos exconsejeros de 
la Junta serán cabezas 
de lista del PP por 
Málaga y Sevilla el 23J

∑ El PP ‘ficha’ al 
presidente de Asaja en 
Cádiz, Pedro Gallardo, 
para liderar su papeleta 

Elías Bendodo y Juan Bravo  // EFE

Los populares han 
renovado siete de las ocho 
cabezas de lista. Sólo repite 
como número uno Carlos 
Rojas por Granada
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M. MOGUER SEVILLA 

Un maremoto puede llegar a Andalu-

cía hasta en diez minutos si se da en 

el Mediterráneo y en una hora —como 

máximo— desde el Atlántico. Es el 

tiempo que habría para evacuar a la 

población y evitar así muertes. Por eso, 

el Consejo de Gobierno aprobó ayer su 

protocolo contra tsunamis, que pre-

para desde el año 2021.  

En el documento, que ayer visó el 

Consejo de Gobierno, se ha estudiado 

desde la vulnerabilidad de cada pun-

to de la costa andaluza «edificio por 

edificio», explicaron ayer desde el Go-

bierno andaluz, hasta las rutas de eva-

cuación, altura y potencia de las olas 

o su capacidad de destrucción en el li-

toral andaluz.  

Andalucía, recuerdan desde la Jun-

ta, tiene 1.000 kilómetros de costa. 

«Más de 500 playas repartidas en 62 

municipios». De ahí la necesidad de 

dar seguridad a estos espacios. El Eje-

cutivo de Juanma Moreno señala que 

no es probable ni se prevé que haya un 

tsunami próximamente. Pero «es me-

jor estar preparados», indicó el con-

sejero de la Presidencia, Antonio Sanz.  

Andalucía, indicó el consejero, pre-

senta uno de los índices de peligrosi-

dad por maremotos más elevados de 

España, si bien cabe destacar que es-

tos valores difieren sustancialmente 

en la costa atlántica y en la medite-

rránea. 

El plan andaluz contra tsunamis 

cuenta con un sistema EsAlert. Se tra-

ta de un protocolo para enviar, al mo-

mento, un mensaje de alerta o de in-

formación a toda la población de un 

territorio que se pueda ver afectada 

por un tsunami. 

La Junta aprueba el Plan de 
emergencia para tsunamis

PREVENCIÓN
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El presidente del Gobierno de 
España, Pedro Sánchez visitará 
este domingo —11.30 horas en el 
Lago de la Vida de Entrenú-
cleos— Dos Hermanas, tal y 
como han informado dirigentes 
socialistas a ABC. Se trataría de 
«un acto de precampaña» de 
cara a las elecciones generales 
del 23 de julio y se produciría un 
día después de la toma de 
posesión como alcalde nazareno 
del socialista Francisco Rodrí-
guez tras los resultados del 28M. 

La visita de Sánchez sería la 

segunda a la provincia en poco 
más de un mes. La anterior fue el 
pasado 13 de mayo tras participar 
en Sevilla en la campaña electo-
ral de las municipales donde 
arropó al candidato socialista 
Antonio Muñoz. Hay que recor-
dar que Sánchez estuvo en Dos 
Hermanas hace justo un año, en 
plena feria nazarena en un acto 
público en la caseta municipal 
que contó con la participación, 
además del alcalde de la ciudad, 
del secretario general del PSOE 
Andalucía, Juan Espadas.

La precampaña lleva a Pedro Sánchez 
a visitar este domingo Dos Hermanas
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Desde el Gobierno andaluz insisten 

en que el proyecto de ley sobre rea-

díos en el entorno de Doñana «está 

en una tramitación que acaba de em-

pezar». Así lo indicó ayer le portavoz 

del Ejecutivo de Juanma Moreno, Ra-

món Fernández-Pacheco, quien in-

sistió en la idea de que, durante su 

trámite parlamentario, antes de apro-

barse, el texto puede sufrir cambios.  

En todo caso, señaló el también 

consejero de Medio Ambiente, el par-

que natural «está como está por los 

que han gobernado casi 40 años», en 

referencia a las cuatro décadas del 

PSOE al frente de la Junta. Fernán-

dez-Pacheco afeó además en su in-

tervención ante los medios después 

del Consejo de Gobierno la visista que 

el presidente del Gobierno, Pedro 

Sánchez, hizo a Doñana en abril.  

«Que el presidente del Gobierno 

venga a Doñana huyendo de un de-

bate parlamentario de la Ley del ‘sí 

es sí’ para, además, criticar y con-

frontar con la Junta no es lo más res-

ponsable», señaló el consejero de 

Medio Ambiente, quien deseó que 

el próximo ejecutivo central cuente 

con un presidente que sí que acuda 

al parque natural a «para anunciar 

acuerdos».  

El Gobierno andaluz entiende que 

«ponerse tras el atril de una institu-

ción pública» implica ser «riguroso 

y dejar de lado la demagogia», algo 

que, cree, «no han hecho los repre-

sentantes del Gobierno».  

Estas declaraciones se producen 

cuando sigue pendiente una reunión 

entre el Gobierno andaluz y el cen-

tral para tratar del futuro de Doña-
na. De hecho la ministra de Medio 

Ambiente, Teresa Ribera, se abrió a 

verse con el presidente de la Junta, 

Juanma Moreno. Sin embargo, el en-

cuentro no se ha planteado porque, 

desveló ayer Fernández-Pacheco, la 

ministra no se ha puesto en contac-

to con la Junta.  «No hay llamada. Si 

la actitud de la señora Ribera hubie-

se sido la del diálogo no estaríamos 

en la escalada de crispación a la que 

nos han sometido», valoró el porta-

voz del Gobierno andaluz.  

Comisión parlamentaria 
Con la Junta y el Gobierno central en-

frentados por la ley de regadíos en el 

entorno de Doñana, la norma sigue 

su curso parlamentario. Hoy, de he-

cho, se retoma la gestión de la nor-

ma con la comparecencia de los lla-

mados a dar su opinión en la comi-

sión del Parlamento de Andalucía 

que está gestionando la ley.  

A la Cámara andaluza acuden hoy 

desde Miguel Delibes, presidente del 

Comité de Participación de Doñana 

hasta los alcaldes de la corona nor-

te de Doñana, agricultores y organi-

zaciones ecologistas. Quien no esta-

rá es la ministra Teresa Ribera ni la 

Confederación Hidrográfica del Gua-

dalquivir ya que ambos rechazaron 

la invitación. 

«El espacio protegido 
está como está por los 
que han gobernado 
casi 40 años»

∑ Hoy comparecen los 
llamados a opinar en 
el Parlamento sobre la 
ley de regadíos

El consejero Fernández-Pacheco, ayer en San Telmo  // EP / FRANCISCO J. OLMOD
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El secretario general del PSOE-A, 
Juan Espadas, señaló ayer que su 
partido va a buscar «hasta el 
final» un acuerdo con Jaén 
Merece Más que permita que el 
socialista Julio Millán revalide 
su cargo como alcaldede Jaén, 
donde el 28 de mayo los socialis-
tas vencieron en votos en las 
elecciones municipales, aunque 
empataron a concejales con el 
PP, con once para ambos parti-

dos. Espadas explicó que «es la 
dirección del partido a nivel 
provincial y local quien está en 
esa negociación, y hasta el final 
vamos a intentar que la lista más 
votada» se haga con el gobierno 
y, por tanto, que Julio Millán 
«siga siendo alcalde de Jaén. Es 
lo que han votado mayoritaria-
mente los jiennenses, y creemos 
que debería ser la primera 
opción para Jaén Merece Más.

Espadas afirma que el PSOE negociará 
la Alcaldía de Jaén «hasta el final»
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Diego Geniz 

Las hermandades del Cristo de 
Burgos y de la Pastora de Santa 
Marina han enviado una carta, 
firmada por ambas corporacio-
nes, al alcalde en funciones, An-
tonio Muñoz, y al grupo munici-
pal del PP, con el fin de que las 
portadas instaladas este año pa-
ra la celebración del Corpus se 
mantengan para el de 2024. La 
solicitud se basa en la suspen-
sión de la procesión tras la llu-
via del pasado jueves.  

En la misiva, a la que ha teni-
do acceso Diario de Sevilla, se 
recuerda que dichas portadas 
reproducen las fachadas de la 
parroquia de San Pedro, sede 
canónica de la Hermandad del 
Cristo de Burgos; y la de la capi-
lla de San Bernardo de Claraval, 
donde radica la Hermandad de 
la Divina Pastora. Ambas dedi-
catorias responden a efeméri-
des que celebran ambas corpo-
raciones.  

Debido a la lluvia del pasado 
jueves, no pudo celebrarse la 
procesión del Corpus por las ca-
lles del centro de la ciudad y, 
por tanto, el Santísimo no pasó 
por estas portadas, motivo por 
el cual fueron instaladas. Ante 
dicha suspensión, las dos her-
mandades solicitan que para el 

próximo año se repitan estas 
portadas.  

EL PRECEDENTE DE LA 

FERIA DE ABRIL DE 2020 

En su misiva, recuerdan que la 
portada elegida para la Feria de 
Abril de 2020 se mantuvo para 
la de 2022, después de dos años 
suspendidas por la pandemia 
del Covid.  

Para ello, una vez comenzado 
su montaje y tras la irrupción de 
la crisis sanitaria, se desmontó y 
se almacenaron sus piezas.  

La carta ha sido enviada al al-
calde en funciones, Antonio 
Muñoz, que dejará de ostentar 
este cargo el próximo sábado; y 
al grupo municipal del PP, que 
se hará con la Alcaldía hispalen-
se a partir de ese día, el próximo 
17 de junio, en la persona de Jo-
sé Luis Sanz. Estos cambios son 
resultado de los comicios loca-
les del pasado 28 de mayo, don-

de los populares obtuvieron 14 
concejales frente a los 12 logra-
dos por el PSOE.  

Las dos hermandades recuer-
dan en la misiva que el Corpus 
de 2024 se celebrará el jueves 

30 de mayo, festividad de San 
Fernando. De atender este de-
seo, las portadas cumplirán la 
función para la que fueron crea-
das: “Servir de pórtico a Jesús 
Sacramentado”. 

Dos hermandades piden que se 
repitan las portadas del Corpus

La Pastora de Santa 
Marina y el Cristo de 
Burgos envían una 
carta a Muñoz y Sanz

El motivo de la solicitud  

es la suspensión de la 

procesión tras la lluvia  

del pasado jueves
JUAN CARLOS MUÑOZ 

La lluvia suspendió la procesión del Corpus.
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Ana S. Ameneiro  

La asociación Sevilla Quiere Me-
tro ha propuesto al Ministerio de 
Transportes que estudie la posi-
bilidad de que la conexión del ae-
ropuerto de San Pablo con Santa 
Justa incluya el paso bajo tierra 
por los populosos barrios de Se-
villa Este (Palacio de Congresos) 
y Parque Alcosa, que aproveche 
el trazado de la línea de Cerca-
nías circular C4 y que sea inter-
modal con la futura línea 2 del 
Metro de Sevilla. El Ministerio 
adjudicó el pasado febrero este 
estudio informativo por 642.000 
euros y con un plazo de ejecución 
que concluye en 2025 a la UTE 
Ardanuy-Geocontrol.   

La asociación recalca que con 
esta propuesta la conexión Aero-
puerto-Santa Justa tendría un 
triple impacto: social (cohesión 
social del barrio de Parque Alco-
sa, con baja renta per cápita y al-
ta tasa de paro), económico (co-
nexión Aeropuerto-Palacio de 
Congresos, Fibes, clave para no 
perder más Ferias y Congresos en 
Sevilla) e impacto en la intermo-
dalidad (conexión con la futura 
línea 2 de Metro). 

La propuesta se envió la sema-
na pasada por escrito a dos de-
partamentos de este Ministerio: 
la Dirección General de Planifi-
cación Ferroviaria y la Secretaría 
de Infraestructuras, así como a la 
UTE que está desarrollando el es-
tudio informativo (UTE Arda-
nuy-Geocontrol).  

En el escrito, la entidad que 
preside el ingeniero Manuel Ale-
jandro Moreno reclama que, 
aparte de estudiar la demanda 
de viajeros, el tiempo de trayec-
to y el coste de construcción de 

cada alternativa, “se considere 
especialmente el impacto social 
(cohesión social del barrio de 
Parque Alcosa), impacto econó-
mico (conexión Aeropuerto-Pa-
lacio de Congresos, Fibes) e im-
pacto en la intermodalidad (co-
nexión con la futura línea 2 de 
Metro)”, y recuerda que estos 
criterios son acordes al derecho 
de movilidad sostenible recogi-
do en el anteproyecto de Ley de 
Movilidad Sostenibilidad del 
Ministerio de Transportes, Mo-

vilidad y Agenda Urbana. La 
asociación insiste especialmen-
te al Ministerio en esa idea de 
que el estudio de coste-beneficio 
(análisis multicriterio) de cada 
alternativa tenga “especialmen-
te en cuenta esos parámetros so-
cioeconómicos citados”. 

La idea más novedosa de la 
propuesta es la alternativa 2, que 
contempla 4,90 kilómetros de 
nueva construcción. Se basa en 
una conexión directa entre San-
ta Justa y San Pablo por Cerca-

nías con parada en el Palacio de 
Congresos. Aprovechando la 
existente línea C4 de Cercanías 
(prolongar el Cercanías al Aero-
puerto figura en el Plan General 
Urbanístico de Sevilla) contem-
pla construir una variante a la 
altura de la estación de Cercanías 
Palacio de Congresos. 

El trazado se plantea por el 
arroyo de Ranilla y la avenida Re-
pública de China, con una para-
da intermedia que daría servicio 
a los barrios de Alcosa y Sevilla 

Este, muy deficitarios en trans-
porte público eficiente. Como se-
gunda novedad, propone que el 
Cercanías aproveche y adapte el 
cauce soterrado del arroyo Rani-
lla, “que será próximamente des-
viado por la Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir”. 

De ser así, el Cercanías al aero-
puerto pasaría soterrado entre el 
Palacio de Congresos y el Parque 
del Tamarguillo, en un tramo de 
2,35 kilómetros, mediante una 
obra para adaptar el antiguo cau-
ce del Arroyo de Ranilla. En caso 
de que el desvío de este cauce sea 
más a largo plazo, Sevilla Quiere 
Metro asegura que el Cercanías 
podría ir en superficie sobre la lo-
sa que cubre el arroyo Ranilla, re-
forzándola.    

Para salvar el Parque del Ta-
marguillo, se propone un tramo 
de 2,55 kilómetros construido 
con túnel en mina. 

Como ventajas de esta alterna-
tiva, la entidad admite que los 
tiempos de viaje serían “muy 
aceptables”, la obra “relativa-
mente rápida en el tramo Palacio 
de Congresos-Alcosa, al aprove-
char el canal del arroyo de Rani-
lla” y a todo ello se sumaría la “in-
termodalidad con la futura línea 
2 de Metro”. Y se añade que, con 
un distrito Sevilla Este-Parque 
Alcosa-Torreblanca habitado por 
más de 105.000 personas y en 
crecimiento, el área servida por 
la estación de Cercanías propues-
ta en Sevilla Este-Alcosa no esta-
ría cubierta por la futura línea 2 
de Metro. Otra ventaja es que es-
ta obra permitiría eliminar la 
frontera y aislamiento que hay 
entre Alcosa y Sevilla Este debi-
do al arroyo de Ranilla y su dete-
rioro actual.  

Como inconveniente se seña-
la el coste de adaptar el antiguo 
cauce del Arroyo de Ranilla pa-
ra usarlo como trazado de la vía 
férrea.  

La alternativa 1 de la propues-
ta supone un trazado de 4,25 ki-
lómetros de nueva construcción. 
Se basa en una conexión directa 
aprovechando la línea C4 de Cer-
canías, pero construyendo una 
variante a la altura del Carrefour 
San Pablo que discurre paralela y 
en superficie a la Autovía A-4. Pa-
ra cruzar la Autovía A-4 se esti-
man 500 metros de túnel o via-
ducto, dependiendo del diseño.  

La ventaja es que los tiempos 
de viaje de esta conexión entre 
Santa Justa-Aeropuerto serían 
“muy reducidos y con alta com-
petitividad respecto a otros me-
dios de transporte”, y que la obra 
es “relativamente rápida y bara-
ta al ser un 90% del recorrido en 
superficie”. El inconveniente es 
que pierde la oportunidad de co-
nectar con Alcosa y Sevilla Este, 
con la futura línea 2 de Metro, en 
detrimento de la intermodali-
dad, y de unir el Palacio de Expo-
siciones y Congreso (Fibes) con 
el Aeropuerto y con la estación 
de tren (Santa Justa), y que el 
viaducto para el tren puede inter-
ferir en el tráfico aéreo o servi-
dumbre del aeropuerto. 

La Junta también encargó otro 
estudio informativo que debe 
acabar este año. 

l ‘Sevilla Quiere Metro’ reclama un Cercanías que dé servicio  

al Palacio de Congresos y Alcosa para lograr un impacto social  

y económico, además de ser intermodal con la línea 2 de Metro

Proponen que la conexión Aeropuerto-
Santa Justa llegue a Sevilla Este y Alcosa

M.G. 

El Palacio de Congresos de Sevilla (Fibes) tendría una parada en la propuesta de Sevilla Quiere Metro.
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MATEO GONZÁLEZ 

SEVILLA 

El Betis presentó en la mañana de ayer 

la campaña de abonados para la tem-

porada 2023-24, en la que aplica una 

subida media de en torno a un siete por 

ciento. Entre 20 y 55 euros añadidos 

de coste en función de la ubicación de 

cada aficionado en el estadio Benito 

Villamarín, que volverá a contar con 

numerus clausus de 50.373 socios. La 

tercera campaña consecutiva en Eu-

ropa, la fiel respuesta de los seguido-

res y la amplia lista de espera inciden 

en esta medida del club, que ha hecho 

que la partida por abonos se conside-

re ya en el presupuesto la segunda más 

importante en la entidad sólo supera-

da por los ingresos por las retransmi-

siones televisivas. Y es que el Betis es-

pera alcanzar en la campaña 2023-24 

los 24 millones de euros de beneficio 

por la venta de sus carnets, incluyen-

do además de los ordinarios las nue-

vas altas y los que tienen categoría Pre-
mium, que son los que mayor subida 

de precios han experimentado. 

En las cuentas aprobadas en la últi-

ma junta de accionistas, el Betis tenía 

presupuestado que los ingresos por abo-

nados y socios alcanzaran los 14,1 mi-

llones de euros pero finalmente esa par-

tida se estiró hasta los 20,8 (IVA inclui-

do) dado el transcurrir de la temporada 

en la que llegaron a los 70.000 socios, 

incluyendo todas las modalidades, como 

la conocida de Soy Bético que no tiene 

asiento asignado y sí unas ventajas con 

las que contarán los abonados que ha-

yan ido a al menos el 80 por ciento de 

los encuentros oficiales de LaLiga en el 

Villamarín en la recién concluida 2022-

23. Además, también se incluyen, como 

el año pasado, los tres partidos de la fase 

de grupos de la Europa League para to-

dos los abonados. Con la presentación 

de la nueva campaña el Betis espera 

ahora acercarse a los 24 millones de eu-

ros de ingresos por esta partida. 

Resulta muy relevante el crecimien-

to del Betis en estos años en cuanto a 

los abonos, dado que en la campaña 

2015-16 ingresó 7,9 millones por esta 

partida y ahora prevé el triple. Es una 

foto del crecimiento de la entidad en to-

dos los órdenes, que también incluye el 

deportivo con la consecución de obje-

tivos mayores con la presencia constan-

te en Europa. Así, en la 2016-17 percibió 

8,3 millones, en la 2017-18 fueron 9,5 y 

en la 2018-19 (con la clasificación para 

la Europa League) subió hasta los 13,7. 

Luego bajó en la 2019-20 debido a la pan-

demia hasta los 11,7, algo que también 

afectó a la 2020-21 cuando se quedaron 

en 114.407 euros al jugarse por comple-

to a puerta cerrada. Ya en la 2021-22 los 

ingresos fueron de 14,1 millones. Y en 

la 2022-23 alcanzaron los citados 20,8 

millones. El salto vuelve a ser notable 
en orden al crecimiento del club, que 

ahora factura alrededor de 150 millo-

nes de euros. 

En comparación con otras partidas 

de ingresos importantes en la cuenta 

de pérdidas y ganancias de la entidad, 

los abonos han escalado a la segunda 

posición momentánea. En el pasado 

ejercicio los derechos por televisión al-

Los abonos, la segunda 
partida más importante
∑ El Betis, que presentó ayer la nueva 

campaña, prevé ingresar casi 24 
millones de euros por este concepto   

∑ Subida media de un siete por ciento en 
los precios de los carnets, que vuelven 
a incluir los tres partidos europeos

Gol Sur será dividida en tres 
nuevas zonas en este proceso. 
La central servirá para la 
grada de animación, habrá un 
Gol Sur bajo en la parte pegada 
a Fondo y un espacio dedicado 
para invitar a 600 aficionados 
de diferentes colectivos. En la 
esquina con Fondo estará el 
Gol Sur Bajo, donde se ubica-
rán los que no hayan asistido 
al 80 % de los partidos y los 
que quieran salir de la zona de 
animación. En los tres bancos 
centrales se ubicará la grada 
de animación del club y en la 
esquina más pegada a Prefe-
rencia habrá 600 asientos para 
invitaciones a colegios o 
grupos de discapacitados.

Tres nuevas zonas 
en Gol Sur y la 
grada de animación
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canzaron los 66,5 millones, una cifra 
que volverá a crecer este año. Y los in-
gresos por comercialización y publici-
dad estaban presupuestados en 17,4 mi-
llones aunque superaron este dato pre-
visto, muy similar al de 2021. 

Todo en un contexto en el que el Be-
tis precisa mejorar sus resultados eco-
nómicos. Por ello el club ha vuelto a 
marcar unos plazos para la renova-
ción de los abonos que tienen como 
fecha límite en su proceso el 29 de ju-
nio de cara a que este ingreso pueda 
computar en este ejercicio, como ya 
realizó en los anteriores para equili-
brar el balance. El proceso de renova-
ción será íntegramente online. 

El aumento de los precios de los abo-
nos del Betis es el segundo consecuti-
vo tras el crecimiento del quince por 
ciento del curso 2022-23. Las dos medi-
das han incluido ventajas asociadas 
como los tres partidos europeos y el Soy 
Bético, con sus peculiaridades como el 
descuento en tiendas oficiales. Sin em-
bargo, también han provocado críticas 
en las redes sociales vinculadas en oca-
siones a la esperada ampliación de ca-
pital. A ello respondía Ramón Alarcón, 
CEO del Betis, en los medios oficiales: 
«Siempre he puesto en comparación 
cómo ha evolucionado del Betis. Creo 
que es un abono de precios populares. 
Si lo analizamos ahora mismo, la subi-
da máxima son 55 euros y la mínima 25. 
Estamos hablando de 1 euro más por 
partido, la subida menor, y 2,20 la subi-
da mayor. Con lo que ha subido la vida, 
es un precio estanco. La subida del IPC 
es mayor que la subida del carnet. En-
tendemos que hay algunos que tienen 
dificultades para afrontar los precios, 
por eso tenemos 40% de abonos bonifi-
cados y opciones para financiarlo». 

Los abonados del Betis ya recibieron 

ayer un SMS para proceder a la renova-
ción. Los precios para las gradas que no 
son Premium oscilan, para adultos no 
bonificados, entre los 345 de la grada de 
animación de Gol Sur y los 1.110 de Pre-
ferencia Primer Anfiteatro. El martes 4 
de julio comenzará el envío de los abo-
nos por orden de renovación. La lista de 
espera para nuevos socios se abre des-
de hoy hasta el día 29 a través de la web 
o de la Oficina de Atención al Bético y 
el 14 de julio el Soy Bético al que, por su 
antigüedad y disponibilidad le corres-
ponda alta como abonado, recibirá una 
comunicación con el día y la hora en que 
podrá acceder al proceso telemático 
para realizar la elección de nueva loca-
lidad y finalizar el proceso de alta como 
abonado, cuyos precios son mayores: 
entre los 440 y 1.335 euros. 

Continúa el Betis exigiendo la ocu-
pación del asiento de abonado al me-
nos en el 80 por ciento de los partidos, 
algo factible no sólo con la asistencia 
sino con la utilización del préstamo, 
cesión o mejora. Los que no consigan 
este porcentaje perderán su bonifica-
ción. Además de la normal, hay dife-
rentes categorías: Palmerín (menores 
de tres años, 45 euros), Infantil (me-
nores de quince años, 125 euros), Ju-
venil (menores de 21 años), Mayor (con 
tarjeta Mayor verde/oro de la Junta), 
Discapacitado, Grada Heliópolis (mil 
localidades para desempleados o ren-
tas bajas) y Fila Trece Barras (para 
quienes no vayan a acceder al estadio 
pero mantienen número, 125 euros).

La grada de Fondo del Benito 

Villamarín en el partido Betis-

Valencia, el último oficial en el 

estadio heliopolitano en la 

temporada 2022-23  // RAÚL DOBLADO
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José María Del Nido Carrasco y 

José Castro, en la última junta 

general de accionistas del Sevilla  // 

RAÚL DOBLADO

N.P. 

SEVILLA 

No se han cumplido dos semanas 
desde que el Sevilla se proclamase 
campeón de la séptima Europa Lea-
gue en Budapest y el club está sumi-
do en una crisis interna que, día a 
día, sigue acumulando capítulos. En 
el club no ocultan la evidencia que 
representa el deseo de salir de Mon-
chi y además han recibido ya el re-
querimiento notarial a través del cual 
José María Del Nido Benavente exi-
ge la celebración de una Junta Gene-
ral Extraordinaria de Accionistas ba-
sándose en la sentencia del Mercan-
til. Todo ello aderezado además con 
la próxima campaña de abonados 
que José Castro, presidente de la en-
tidad, avanzó que podría llevar con-
sigo una congelación de los precios 
con respecto a los de la temporada 
2022-23.  

La reunión del consejo de admi-
nistración se saldó tras unas dos ho-
ras de duración con una triple rea-
firmación. Por un lado el club se 
mantiene en su postura de no dejar 
salir a Monchi si no abona la canti-
dad equivalente a un año de su con-
trato con el Sevilla. Todo ello mien-
tras en Inglaterra anuncian que el 

Aston Villa está dispuesto a pagar 
esa cantidad al Sevilla sin llegar a 
darse por el momento esto. Por otra 
parte, puede ocurrir que José María 
Del Nido Benavente se encuentre en 
la próxima Junta General Extraordi-
naria de Accionistas que, en princi-
pio, tendrá que llevarse a cabo en el 
próximo mes de agosto con la mis-
ma situación que en diciembre de 
2022 cuando no se le permitió votar, 
y es que la sentencia del Mercantil 
está recurrida por lo que no sería eje-
cutable. Además, la propuesta que 
avanzó Castro sobre los abonos tie-
ne visos de convertirse en realidad. 

Por último, el Sevilla movió pie-
zas en su organigrama, ya que se hi-
cieron cambios en el consejo con el 
nombramiento de Fernando Carrión 
como vicepresidente segundo del Se-
villa, el cual sustituye a Gabriel Ra-
mos, que seguirá como consejero. 
Además, Carrión se incorporará al 
comité ejecutivo de la entidad. Está 
previsto que el Sevilla anuncie hoy 
de forma oficial esta designación.  

Tensa espera 
Todos los sevillistas esperaban que 
del pasado lunes salieran algunas de 
las respuestas para el futuro -más 

que cercano- del club. Los altos car-
gos de la entidad, no obstante, aun-
que se reafirman como grupo en sus 
posturas, no terminan de resolver 
las cuestiones. Monchi sigue ejer-
ciendo sus funciones dentro del Se-
villa, la junta no ha sido convocada 
aún (el Sevilla tiene margen para ha-
cerlo) y la campaña de abonos no ha 
sido publicada por el momento tras 
la celebración de la esperada reu-
nión del consejo. 

Este martes vuelve el Ramón Sán-
chez-Pizjuán a amanecer con las car-
tas sobre la mesa. Las de Monchi, las 
del expresidente Del Nido y las de 
Castro. La partida empieza a hacer-
se larga y en el momento en el que 
alguno de los jugadores decidan dar 
algo de alas al resto todo podría em-
pezar a llevar hacia el desenlace en 
estas cuestiones. Después de que el 
sevillista haya esperado durante tan-
to tiempo esta temporada con cier-
ta angustia que el equipo respondie-
se como se esperaba sobre el terre-
no de juego, ahora ya con la 
temporada acabada tiene que volver 
a colocarse en el rincón de pensar, 
en el compás de espera para saber 
qué camino tomará el club para 
afrontar la temporada 2023-24 con 
ilusiones renovadas. Son días más 
que relevantes los que ya se llevan 
consumidos desde la última jornada 
de LaLiga Santander y los que están 
por venir en esta misma semana. La 
estabilidad deportiva, institucional e 
incluso social de la entidad sevillista 
está en juego. 

El consejo de las tres 
reafirmaciones en Nervión

∑ El club, firme en sus 
ideas con Monchi y los 
abonos, y con la junta 
en el horizonte

Muchos sevillistas 
aguardaban respuestas 
que no se acabaron dando 
y que obligan a mantener 
el estado de esperaD
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M. J. R. RECHI SEVILLA  

El actual hermano mayor de la Carre-
tería Miguel Ángel Moreno continua-
rá como máximo dirigente de la cor-
poración del Viernes Santo tras reci-
bir el apoyo de sus hermanos en el 
cabildo de elecciones celebrado en la 
tarde noche de ayer lunes, siendo el 
primero de los que se van a celebrar 
en las hermandades durante este mes. 

Hubo en total 270 votos, de los cua-
les 252 apoyaron la candidatura de 

Miguel Ángel Moreno, 17 papeletas 
fueron en blanco y hubo un voto nulo 
en el cabildo. 

La urnas se abrieron a las seis de 
la tarde y se cerraron a las diez de la 
noche en una cofradía que tiene apro-
ximadamente unos 1.800 hermanos 
y una historia y un patrimonio histó-
rico y artístico que la caracteriza cada 
Semana Santa. 

Miguel Ángel Moreno y la junta de 
gobierno de la Carretería en estos pri-

meros cuatro años de mandato res-
tauraron al Cristo de la Salud, el cual 
fue intervenido por parte de Pedro 
Manzano. También, intervinieron los 
ropajes del misterio de las Tres Ne-
cesidades, datados desde hace de más 
de 150 años.  

Además, en 2021, se realizaron 
obras en la recoleta capilla teniendo 
que cerrarla durante los meses de ve-
rano y, durante su mandato, se cele-
bró el centenario del paso de miste-
rio, el conocido como ‘Barco del Car-
bón’. Su mandato finaliza en 2027 pero, 
en el horizonte, está el aniversario de 
la hechura de la Virgen del Mayor Do-
lor en su Soledad por parte de Alon-
so Álvarez de Albarrán en 2029, cuan-
do cumple 400 años. 

Segundo mandato de Miguel 
Ángel Moreno en la Carretería 

COFRADÍAS 
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Cristina Valdivieso SEVILLA 

Rafael Ojeda se convirtió ayer en 
el nuevo presidente del Sindicato 
Médico Andaluz (SMA) tras la ce-

lebración de una asamblea de ur-
gencia a raíz de la dimisión, horas 
antes, del hasta ahora líder del sin-
dicato mayoritario entre los médi-
cos andaluces, Rafael Carrasco. 
Ojeda, que ocupaba el cargo de 
presidente de la delegación sindi-
cal en Sevilla, recibió el respaldo 
mayoritario de sus compañeros. 

Tras su elección, Ojeda recono-
ce coger el cargo con la “ilusión” 
de hacerlo bien y la “responsabili-

dad” del reto que tiene por delan-
te. Sobre su antecesor, indica que 
la renuncia responde a “motivos 
personales” que le han llevado a 
“dejar de estar al frente del sindi-
cato”. No obstante, indica que se-
guirá dentro del mismo, aunque 
en un segundo plano. 

La dimisión de Rafael Carrasco 
llega en pleno conflicto del Sindi-
cato Médico Andaluz por la Aten-
ción Primaria y una semana des-

pués de que CSIF, CCOO, Satse y 
UGT firmaran un pacto con la 
Consejería de Salud, del que este 
organismo se quedó fuera. 

Según ha podido saber este pe-
riódico por fuentes extraoficiales, 
a Carrasco le habría podido el 
“cansancio” y las “presiones” re-
cibidas desde que a finales del 
año pasado decidieran declararle 
la guerra al SAS en busca de me-
jores condiciones para el colecti-
vo médico en Andalucía. Un pri-
mer acuerdo, en enero, paró una 
huelga prevista para el día 27, en 
el que los médicos andaluces ce-
lebraron haber conseguido “un 
primer paso” en el bienestar mé-
dico, que calificaron como “histó-
rico”, por ser “la primera vez” que 
la Junta reconocía “que las agen-
das tienen un tope”, dijeron, en-
tonces, las fuentes consultadas. 

En la brecha siguieron el resto de 
sindicatos CCOO, UGT y CSIF. El 
acuerdo pasaba por reducir la 
agenda de los médicos de primaria 
a 25 pacientes en caso de pediatras 
y 35 para medicina general. Ade-
más se pondría en marcha la llama-
da continuidad asistencial, permi-
tiendo que de forma voluntaria los 
médicos de primaria que quisiera 
pudieran alargar su jornada por la 
tarde cobrando esas horas y con un 
máximo de otros 25 pacientes.  

Hace una semana, coincidiendo 
con la firma de un pacto entre el 
SAS y CSIF, CCOO, Satse y UGT, al 
que Salud instó al Sindicato Médi-
co Andaluz unirse, la central sindi-
cal declinó agregarse a este acuer-
do y realizó un nuevo llamamien-
to a la movilización de los faculta-
tivos de Atención Primaria. 

Rafael Ojeda, nuevo presidente 
del Sindicato Médico Andaluz
Releva a Rafael Carrasco, 

que dimitió ayer, una semana 

después del pacto entre el 

SAS y el resto de centrales

JULIO MUÑOZ / EFE 

Rafael Ojeda, nuevo presidente del Sindicato Médico Andaluz, durante una concentración reciente.
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DAVID ALANDETE 

CORRESPONSAL EN WASHINGTON 

El diplomático elegido por Yolanda 
Díaz para ser número dos de la lista 
de la plataforma Sumar por Madrid ha 
compaginado la representación de Es-
paña como embajador ante Naciones 
Unidas con la publicación de artícu-
los en los que no sólo ha criticado a 
partidos y políticos españoles, sino 
también, y duramente, a los aliados de 
España en la esfera internacional, du-
rante graves crisis internacionales 
como la invasión rusa de Ucrania o la 
perpetuación de la dictadura de Nico-
lás Maduro en Venezuela. 

Agustín Santos Maraver (Los Ánge-
les, EE.UU., 1955) ha firmado artícu-
los, mientras desempeñaba el cargo 
de embajador en la ONU, con duras 
críticas al país donde se desempeña, 
Estados Unidos, saltándose la costum-
bre de no interferir u opinar sobre la 
política interna del país anfitrión. Esos 
artículos los ha escrito bajo el seudó-
nimo ‘Gustavo Buster’ en una página 
web titulada ‘Sin Permiso’. Pero en ella, 
a pesar del seudónimo, se le identifi-
ca como miembro del comité de redac-
ción y se da su alias y su nombre real: 
«Gustavo Buster-Agustín Santos Ma-
raver (Nueva York-Madrid)».  

En una conferencia de 2010 en la 
Fundación Socialismo sin Fronteras 

se le identifica directamente con su 
seudónimo. Un artículo de ‘La Nueva 
España’ de 2010 ya le identificaba con 
ese alias por unas críticas al Gobierno 
de José Luis Rodríguez Zapatero, cuan-
do era jefe de gabinete del Ministerio 
de Exteriores.  

Neutralidad comprometida 
Ahora, el hecho de haber representa-
do a España en su conjunto en una pla-
za de tanta relevancia como la ONU 
no ha significado que Santos Maraver 
haya mantenido en público la neutra-
lidad que se presupone y que por lo ge-
neral suelen respetar los diplomáti-
cos en ese y otros foros. Estos suelen 
estar sujetos al principio de neutrali-
dad en su desempeño porque repre-
sentan los intereses y políticas de su 
país en el extranjero de forma oficial. 
Por lo general, esto implica mantener 
una postura imparcial y objetiva, evi-
tando tomar partido en disputas in-
ternas o conflictos en países anfitrio-
nes y evitando influir en los asuntos 
internos de otros países. 

Durante las votaciones de España 
sobre la invasión rusa de Ucrania, con-
denada de forma unánime por los alia-
dos occidentales, Santos Maraver ex-
presó en sus varias tribunas serias re-
servas. La culpa, viene a decir en esos 
artículos, no la tiene sólo Rusia. En uno 
de ellos, fechado al inicio de la inva-
sión, en febrero de 2022, dice que es 
necesaria la neutralidad ucraniana, 
algo que los propios gobernantes de 
ese país rechazan, pues defienden su 
derecho a ingresar en la UE y la OTAN. 

Santos Maraver disiente y opina que 
en realidad es una confrontación «in-
terimperialista» entre Rusia y la OTAN 
lo que ha llevado a la invasión de Ucra-
nia. Escribe que el espacio democrá-
tico en Ucrania ha sido ahogado por 
«la subordinación instrumental a los 
intereses de la OTAN. Una OTAN que 
ha sido y sigue siendo una de las cau-
sas centrales de inestabilidad geopo-
lítica en Europa desde que se creó para 
la Guerra Fría y cuyo sueño de la ra-
zón hegemónica ha producido el mons-
truo de pesadilla del ‘imperialismo 
oprimido’ ruso». 

Biden, como Putin 
Otro artículo, del 30 de enero de 2022, 
denuncia la amenaza de «la inestabi-
lidad permanente de la competencia 
interimperialista en el continente eu-
ropeo con la disuasión nuclear here-
dada del pasado. Es dejar el futuro en 
manos de los [Donald] Trump, [Boris] 
Johnson, [Joe] Biden, [Vladímir] Putin, 
[Jens] Stoltenberg de turno y sus so-
cios». Es decir, equipara a los dos últi-
mos presidentes de EE.UU., al ex pri-
mer ministro de Reino Unido y al se-
cretario general de la OTAN con Putin.  

En general, Santos Maraver suele 
expresar desaprobación del sistema 
político de EE.UU., aun representan-
do a España ante un organismo inter-
nacional con sede en Nueva York. En 
un largo artículo sobre el saqueo del 
Capitolio en enero de 2021, viene a cri-
ticar a Trump por su estrategia de po-
ner en duda el sistema electoral, pero 
también, y de forma preventiva, a Bi-
den por trabajar para reforzar el bi-
partidismo. Dice en un texto que fir-
ma con Daniel Raventós que Biden 

acaba siendo parte «en el largo decli-
ve imperial del capitalismo en EE.UU.» 
que adolece de «la falta de una alter-
nativa que permita reunificar los in-
tereses comunes de una clase traba-
jadora dividida, compartimentada cul-
turalmente y racializada». 

Sobre la crisis en Venezuela 2019, 
critica desde sus tribunas las políticas 
de la Casa Blanca y describe a Juan Guai-
dó, reconocido tanto por EE.UU. como 
por España y la UE como presidente in-
terino, como un  imperialista. La opo-
sición en ese país, en general, es «pro-
imperialista» en esos textos, como lo 
son los entonces jefes de Gobierno de 
Colombia, Iván Duque; Chile, Sebastián 
Piñera, y Paraguay, Mario Abdo Bení-
tez, a los que nombra directamente.  

Además, al secretario general de la 
Organización de los Estados Ameri-
canos (OEA), Luis Almagro, le repro-
cha su «habitual beligerancia». Espa-
ña es país observador ante ese orga-
nismo, donde la representa la ex 
ministra socialista Carmen Montón.  

«Peón» de Estados Unidos 
A EE.UU., en esa etapa de Trump, le 
atribuye, en un artículo que firma con 
María Julia Bertomeu y Daniel Raven-
tós, la creación en Venezuela de «un 
escenario de golpe de estado» y «un 
extractivismo económico en banca-
rrota», cuyo propósito es «hambrear 
a la población para obligarla a rebe-
larse y aceptar la ‘liberación’ del im-
perialismo».  Escribían los autores que 
«Guaidó, lejos de representar al pue-
blo venezolano, es un peón del proyec-
to de golpe de Estado preparado en 
Washington por los [John] Bolton –en-
tonces consejero de Seguridad Nacio-
nal norteamericano– y los Abrams, 
fantasmas de los cambios imperialis-
tas de régimen de las últimas tres dé-
cadas, ahora convocados por la admi-
nistración Trump. El saqueo del mo-
nopolio estatal del petróleo venezolano 
es el botín al que aspiran, aunque sea 
a costa de incendiar a toda la región».  

Según dijeron a ABC fuentes diplo-
máticas, al ser considerados represen-
tantes de su país de origen, se espera 
que los embajadores sean imparcia-
les y eviten expresar opiniones perso-
nales o tomar partido en cuestiones 
políticas o controversias que puedan 
surgir en el país de destino. 

Santos Maraver ha ocupado cargos 
importantes en representación de Es-
paña en organismos internacionales. 
Se licenció en Filosofía y Letras y en 
Ciencias Políticas y Sociología por la 
Complutense. Ingresó en la Carrera 
Diplomática en 1982 y ha estado des-
tinado en las embajadas en Pekín, La 
Habana, Washington, y Canberra. Ade-
más, ha sido embajador representan-
te de España ante la ONU en Ginebra 
y cónsul en Sudáfrica y Francia. 

En agosto de 2018, fue nombrado 
embajador de España ante la ONU, 
sucediendo a Jorge Moragas, que ha-
bía sido jefe de gabinete de Mariano 
Rajoy antes. Como embajador, repre-
sentó a España en la Cuarta Comisión 
de la Asamblea General, encargada 
de la descolonización de territorios 
no autónomos.

El segundo de Díaz 
criticó a los aliados  
de España como 
embajador en la ONU 

∑ Santos Maraver, que 
hasta comparó a Biden 
con Putin, firmaba    
con seudónimo

Agustín Santos Maraver 
Exembajador en la ONU 

«La OTAN ha sido y sigue 
siendo una de las causas de 
inestabilidad en Europa» 

«Guaidó es un peón del 
proyecto de golpe de Estado 
[en Venezuela] preparado 
en Washington»

Agustín Santos Maraver, con Yolanda Díaz en la ONU en una imagen de archivo  // EFE
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GREGORIA CARO 

MADRID  

Podemos lleva cinco días de campaña 
de desprestigio contra la vicepresiden-
ta segunda, Yolanda Díaz, y su proyec-
to. Pero la escalada verbal solo acaba 
de empezar. El partido está boicotean-
do el inicio de Sumar en su carrera a 
las elecciones del 23J a pesar de for-
mar parte del acuerdo de coalición. La 
estrategia de Podemos está provocan-
do que el interés informativo recaiga 
en la polémica del veto a Irene Monte-
ro y no en un acuerdo inédito de una 
quincena de partidos de izquierdas, lo 
que origina un desgaste prematuro. 

«Desde luego, lo que puede también 
desmovilizar al electorado es cometer 
el error político de vetar a Irene Mon-
tero y que no vaya en las listas», ase-
guró ayer la portavoz de Podemos Isa 
Serra en declaraciones a los medios 
de comunicación en la Plaza de las 
Cortes, en Madrid. También explicó 
que en los próximos días volverán a 
negociar con Sumar porque el plazo 
para elaborar las listas acaba el lunes. 

Podemos sigue presionando, aun-
que lo cierto es que su portavoz tam-
bién aseguró que no hay riesgo de rup-

tura y que se presentarán con Sumar 
a las generales. «Es fundamental que 
Yolanda Díaz retire el veto a Irene Mon-
tero, insistimos, hay tiempo todavía 
de arreglar este error y pedimos a Yo-
landa Díaz que levante el veto», siguió. 

El partido de la ministra de Dere-
chos Sociales, Ione Belarra, denuncia 
desde el viernes que Díaz impuso so-
bre la mesa de negociación la exclu-
sión de su «mayor capital político», 
por Irene Montero, lo que tilda de «tre-
mendo error político». Además, avisa 
que a quien más daño hará esto es al 
propio proyecto Sumar. 

Iglesias aumenta el ruido 
Mientras, el resto de partidos que for-
man parte de Sumar hablan de «acuer-
do histórico» y tienen que hacer como 
si los reproches de los morados no exis-
tieran. Si Díaz no quería ruido en tor-
no a la configuración de Sumar, Pode-
mos está dándole taza y media.  

Ayer, el exvicepresidente y exlíder 
de Podemos, Pablo Iglesias, denunció 
en RAC1 que el rechazo a Montero 
manda un «mensaje difícil de discipli-
namiento» en la izquierda debido a 
que implica apartar a un referente fe-

minista que es objetivo de la «violen-
cia política» de la ultraderecha. «Es ló-
gico que la derecha te pretenda des-
cabalgar, pero que tus propios compa-
ñeros digan ‘tú no’; yo creo que eso 
lanza un mensaje que más allá de cues-
tiones éticas, más allá de lo que repre-
senta eso, es un error político», expre-
só Iglesias. Y espetó que Díaz le da así 
una «victoria a la mafia» –en referen-
cia a lo que llama ‘ultraderecha judi-
cial, política y mediática’– en un con-
texto de «violencia mediática y de cloa-
cas». Lo que significa ser, según Iglesias, 
«lo más parecido al PSOE». 

 La pasada tarde del viernes, cuan-
do se registró la coalición formada por 
16 partidos, Belarra compareció sin 
aceptar preguntas para denunciar el 
veto a Montero y criticar a Díaz por-
que Sumar «se construya sobre la ex-
clusión». No han parado desde enton-
ces. Ni Montero quinta por Madrid ni 
primera por Álava. La condición que 
les puso el equipo negociador de Su-

mar a Podemos es que la ministra de 
Igualdad y número dos del partido no 
estuviera en ninguna lista electoral. 
Así lo explicaron ayer fuentes de la di-
rección del partido morado a ABC: «Ire-
ne no podía estar, su nombre no podía 
estar en ningún sitio, era la condición 
para estar en la coalición».  

La vicepresidenta Díaz lleva desde 
el viernes ignorando estos ataques y 
ayer en Luxemburgo regateó en más 
de tres ocasiones las preguntas de los 
periodistas sobre la batalla que libra 
con Podemos por las candidaturas. «El 
golpe que nos han querido dar a Po-
demos en esta negociación con Sumar 
ha sido muy duro», escribió Pablo 
Echenique en una carta para animar 
el pasado domingo, que parecía más 
tranquilo que el sábado, donde Bela-
rra dijo que habían recibido «amena-
zas» de Sumar. La descarga morada 
contra Díaz es multicanal: medios de 
comunicación, filtraciones, cartas a la 
militancia y redes sociales. 

Podemos boicotea el 
inicio de Sumar a pesar 
de integrar su coalición

∑ Justifica que también 
genera desafección el 
veto de Yolanda Díaz   
a Irene Montero

La portavoz de Podemos, Isa Serra, pide que se levante el veto a Montero  // EP

Iglesias acusa a Díaz de 
permitir «una victoria de  
la mafia» por expulsar a una 
líder feminista y objetivo de 
la «derecha y ultraderecha»
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R. S. 

Un total de 430 niños (30 de 
ellos menores de entre 0 y 7 
años) se encuentran actualmen-
te en centros de protección de 
menores de Sevilla a la espera 
de que una familia los acoja. Pe-
se a que en la provincia cerca 
del 50% de los menores tutela-
dos por la Junta de Andalucía 
están con una familia (395 ni-
ños y adolescentes), desde la 
institución recuerdan que “ha-
cen falta más familias” que se 
hagan cargo de estos jóvenes y 
les ayuden en su desarrollo 
emocional y psicológico. 

Así lo anunció ayer la delega-
da de Inclusión Social, Juven-
tud, Familias e Igualdad en Se-
villa, María Luisa Cava, durante 
la presentación, junto al direc-
tor general de Infancia, Adoles-
cencia y Juventud, Francisco 
Mora, de la campaña Acoger, 
adoptar, colaborar, Da Mucho. 
Esta campaña ya fue presentada 
en el ámbito andaluz por la con-
sejera de Inclusión Social, Ju-
ventud, Familias e Igualdad, Lo-
les López, y da respuesta al 
compromiso de la Consejería de 
Inclusión Social, Juventud, Fa-
milias e Igualdad con la infancia 
más vulnerable y persigue que 
“cada niño y niña en Andalucía 
tenga un hogar”. 

La misma está financiada con 
fondos europeos y va acompa-
ñada de una página web 
(www.acogeadoptacolabo-

ra.es), la cual se difundirá a tra-
vés de los medios de comunica-
ción, redes sociales y medios ex-
teriores para que las familias co-
nozcan con detalle los pasos 
que deben dar para acoger, co-
laborar o adoptar. Se trata de 
opciones diferentes de poder 
ofrecer una alternativa familiar 
a los más de 2.200 menores an-
daluces tutelados por la Junta 
de Andalucía que están en cen-
tros de protección. 

Según se concretó ayer, en la 
provincia de Sevilla hay 395 me-
nores tutelados por la Junta de 
Andalucía que están con una fa-
milia. “Pero aún quedan más de 
430 niños en centros de protec-
ción de menores a la espera de 
una familia. Hacen falta más fa-
milias”, dijo María Luisa Cava. 
“Tenemos en la provincia 90 fa-
milias colaboradoras, 31 selec-
cionadas para adoptar y 332 fa-
milias acogedoras, muchas de 
ellas son las que llamamos ex-
tensas, es decir, las de los fami-
liares de los menores que se ha-
cen cargo de ellos cuando se de-
clara la situación de desampa-
ro”, subrayó. 

Por su parte, durante el acto se 
destacó que, dentro de esas 332 
familias acogedoras, están las 
121 familias llamadas “ajenas”. 
“Aquellas que no tienen lazos fa-
miliares con el menor y esta 
campaña va dedicada a este tipo 
de acogimiento”, explicaron.  

“Queremos transformar esa 
solidaridad de los andaluces en 

el calor de un hogar para los me-
nores que aún están en centros”, 
prosiguió la delegada territo-
rial, que apeló a que “se agran-
den más las familias en Andalu-
cía”, recordando el acompaña-
miento que se da a las personas 
que se animan a participar en es-
te proceso. “Las familias tienen 
mucho que dar a estos niños, ni-
ñas y adolescentes, pero ellos, 
como dice el lema de la campa-
ña, también dan mucho”, enfati-
zó María Luisa Cava.  

Tras agradecer la labor de to-
dos los profesionales que traba-
jan en estos centros de protec-
ción por su entrega y dedica-
ción, la delegada territorial inci-
dió en que “el calor de una fami-
lia aporta un plus” esencial para 
el bienestar emocional de los ni-
ños, niñas y adolescentes. 

Por todo ello, durante el acto 
de presentación de la campaña 
se defendió la importancia de 
“concienciar” sobre las fórmulas 
que hay para ayudarles: adop-
tar, acoger, ya sea de manera 
permanente, temporal, especia-
lizada o de urgencia y colaborar 
acogiendo menores en periodos 
de tiempo determinados como 
fines de semana o vacaciones. 

Convencida del corazón soli-
dario de los sevillanos, la dele-
gada apuntó que, además, hay 
familias que abren sus puertas a 
menores con necesidades espe-
ciales o a hermanos para no te-
ner que separarlos. “La fuerza 
de Andalucía son los andaluces 
y su corazón”, concretó María 
Luisa Cava, que llama a todo el 
mundo a difundir y dar a cono-
cer esta campaña porque “si a 
cualquiera le preguntan qué es 
lo más importante de su vida, 
nos responde que su familia”, 

por ello, reivindica que cada 
menor tutelado pueda tener la 
oportunidad de vivir el calor fa-
miliar. 

Esta histórica campaña, que 
tendrá dos “oleadas” (junio y 
septiembre) –según dijeron 
ayer sus responsables– preten-
de ampliar el número de fami-
lias para menores que están en 
centros de protección. “Busca-
mos familias que colaboren, que 
acojan, que adopten. Buscamos 
familias que derrochen solidari-
dad”, sentenciaron. 

La presentación de esta cam-
paña llega unos días después de 
que el pasado viernes desde la 
Fundación Internacional  Apro-
ni se hiciera un llamamiento a la 

acogida a través de su página 
web oficial y sus perfiles en re-
des sociales.  

La campaña difundida por la 
organización advertía de la 
existencia en Sevilla en estos 
momentos 30 menores de entre 
0 y 7 años que viven en centros 
de acogida para los que urge en-
contrar un hogar. 

“Quizás yo no puedo acoger, 
pero seguro que cerca de mí, o 
de ti, hay alguna familia que sí. 
Todos jugamos un papel en el 
futuro de la infancia más vulne-
rable. Quizás seas el eslabón 
que la une a una familia, solo 
hay que hacerle llegar este men-
saje. Hagamos esta cadena infi-
nita”, recoge literalmente el 
mensaje difundido por la funda-
ción en su canal de Twitter.  

Aproni es el organismo res-

ponsable del Servicio de Apoyo 
al Acogimiento Familiar de Me-
nores en la provincia de Sevilla, 
y también de Córdoba. 

El acogimiento familiar es la 
convivencia e inclusión de un ni-
ño, niña o adolescente en una 
familia, cuando debe ser separa-
do temporal o permanentemen-
te de su familia de origen, evi-
tando así su ingreso en Centros 
de Protección de Menores. 

Según consta en su web, en la 
actualidad, la fundación busca 
24 familias acogedoras para la 
modalidad Permanente y 11 fa-
milias acogedoras para la mo-
dalidad temporal, algunas de 
ellas con carácter especializado 
en ambas provincias. Los intere-
sados en Sevilla pueden infor-
marse a través de los teléfonos 
gratuitos 900878281, 
955113678 o poniendo un co-
rreo electrónico a la dirección 
acoge@aproni.org.

l En la provincia hay registradas 90 familias 

colaboradoras, 31 seleccionadas para adoptar 

y 332 acogedoras, pero “hacen falta más”

La Junta busca familias de acogida 
en Sevilla a 430 menores tutelados

M. G. 

María Luisa Cava Francisco Mora, en el centro, en la presentación de la campaña ‘Da Mucho’.

Cerca del 50% de los 
menores tutelados  
por la Junta en Sevilla 
están con una familia
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ARCELORMITTAL              25,395      -0,14      -0,03         3,99      25,550     25,185        161.069     21.657              17:38    

BANCO SABADELL              0,996      -0,36      -0,00       13,03        1,018       0,987   11.303.430       5.602              17:38    

BANKINTER                         5,662      -0,81      -0,05        -8,08        5,776       5,630     1.528.347       5.089              17:38    

BBVA                                   6,554       0,68        0,04       22,07        6,606       6,498     7.471.050     41.858              17:42    

CAIXABANK                        3,608       0,28        0,01         5,01        3,634       3,576     5.131.081     29.083              17:38    

CELLNEX TELECOM          36,730      -0,76      -0,28       18,79      37,270     36,520        783.803     24.952              17:38    

COLONIAL                           5,710      -2,23      -0,13        -4,99        5,860       5,695     1.207.120       3.081              17:38    

ENAGAS                            18,255       0,08        0,01       17,58      18,345     18,220        624.331       4.783              17:38    

ENDESA                             21,010      -0,24      -0,05       19,14      21,170     20,830     1.693.198     22.244              17:38    

FERROVIAL                        28,780       0,10        0,03       17,61      29,010     28,730        488.577     21.227              17:38    

FLUIDRA                            17,900       2,29        0,40       23,28      17,950     17,560        583.843       3.502              17:44    

GRIFOLS                            11,295      -0,83      -0,10         4,87      11,470     11,245     1.034.395       4.813              17:38    

IAG                                      1,893       1,39        0,03       36,10        1,893       1,871     6.644.358       9.409              17:38    

IBERDROLA                       11,545       0,43        0,05         7,38      11,595     11,505     6.090.429     74.423              17:38    

INDITEX                             33,760       1,53        0,51       38,49      33,820     33,470     1.570.194   105.218              17:38    

INDRA                               11,410      -0,09      -0,01         7,14      11,480     11,370        474.283       2.016              17:38    

LOGISTA                            23,840       0,85        0,20         4,96      23,900     23,640        120.843       3.165              17:38    

MAPFRE                              1,848      -0,81      -0,01         6,84        1,868       1,848     2.735.015       5.691              17:38    

MELIÁ HOTELS                    6,425       1,34        0,09       40,35        6,460       6,355        830.096       1.416              17:38    

MERLIN PROP.                     7,995      -1,36      -0,11        -6,01        8,145       7,990        546.541       3.756              17:38    

NATURGY                          26,660       0,15        0,04         9,67      26,820     26,560        255.079     25.850              17:38    

REDEIA                              16,260       0,68        0,11         1,60      16,320     16,175        460.113       8.798              17:38    

REPSOL                              13,355      -1,00      -0,14        -7,94      13,490     13,300     3.202.224     19.397              17:38    

ROVI                                  43,580      -0,27      -0,12       20,85      43,980     43,460           66.101       2.354              17:38    

SACYR                                 3,080       2,60        0,08       21,06        3,086       3,010     2.380.671       2.053              17:38    

SANTANDER                        3,189      -0,39      -0,01       15,88        3,233       3,162   16.238.495     52.472              17:38    

SOLARIA                            13,410       4,60        0,59      -21,67      14,035     13,135     1.286.376       1.676              17:38    

TELEFÓNICA                        3,845      -1,06      -0,04       13,59        3,917       3,845   15.799.942     22.111              17:38    

UNICAJA BANCO                0,933       0,70        0,01        -5,06        0,941       0,923     3.047.287       2.478              17:45
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Madrid 
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9.344,40
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Nueva York 
Dow Jones 30 

0,56% 
34.066,33 

A 
Tokio 

Nikkei 225 
0,52% 

32.434,00

A 
Euro Stoxx 

50 PP valores 
0,58% 

4.314,83

L
A semana comenzó 
con avances en las 
bolsas europeas en 
una jornada sin re-

ferencias macroeconómicas 
relevantes y donde destacó la 
acusada caída del precio del 
petróleo ante las menores 
perspectivas de demanda 
global y la recuperación de la 
oferta de crudo de Rusia.  

A la espera de conocer el 
IPC de mayo de EEUU que se 
publicará hoy, los mercados 
parecen definitivamente des-
contar una pausa en el actual 
ciclo de subidas de tipos de la 
Fed. Así, los futuros de los ti-
pos oficiales de la Fed des-
cuentan con una probabili-
dad del 75% que la autoridad 
monetaria mantendrá maña-

na los tipos en el rango 5,00%-
5,25%. Por su parte, los inverso-
res en la Eurozona, que esperan 
un incremento de tipos de 25 
puntos básicos del BCE, centra-
rán su atención en el forward 
guidance que anticipará la posi-
ble senda de endurecimien-
to/flexibilización monetaria del 
BCE en los próximos meses.  

Junto al IPC de EEUU y la Eu-
rozona y las reuniones de la 
Fed, el BCE o el BoJ, la semana 
estará marcada por la publica-
ción de la producción indus-
trial de EEUU, las ventas mino-
ristas de China y la encuesta 
ZEW. En este sentido, tras un 
resiliente comienzo de 2023, se 
espera un paulatino deterioro 
de los indicadores macroeco-
nómicos a medida que las toda-
vía altas tasas de inflación, los 
elevados tipos de interés y ni-
veles de restricción al crédito o 
la retrasada recuperación de 
China continúen lastrando la 
confianza de hogares y empre-
sas, y por ende, la evolución de 
la economía real.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

CAÍDA DEL PETRÓLEO

    Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JUAN PABLO UPHOFF

Analista macro y de 
mercado de Singular Bank
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